
El Ayuntamiento de Poza 
Rica que encabeza el alcalde 
Fernando Remes Garza 
extiende una invitación a 
la ciudadanía en general a 
presenciar el Campeonato 

Continental Norceca Varonil 
Sub17, un evento de voleibol 
que promete ser un verdadero 
espectáculo de habilidades y 
competencia deportiva.

Esta competencia 

organizada por la Federación 
Mexicana de Voleibol y 
avalada por la Confederación 
de Norteamérica, 
Centroamérica y el Caribe 
de Voleibol (NORCECA), 

tendrá sede en el Gimnasio 
Municipal de Poza Rica, 
comenzando este 7 de 
noviembre a las 14:00 horas 
y concluyendo el 12 de 
noviembre. P.3A    

 

Intentan robarse tres 
camiones de Elektra 
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Torres gigantes y más  
luminarias alumbrarán Xalapa: 

Ahued P.5B

Familiares de desaparecidos 
bloquean palacio de gobierno y 

el centro de Xalapa P.5B

Suman 47 muertos y 53 
desaparecidos en Guerrero: 

AMLO P.6B

Lluvias en Honduras dejan 33 
mil afectados; declaran alerta 

roja y amarilla P.4B

Ayuntamiento celebrará 72 Aniversario con arte,  
música, baile y cultura.

El alcalde Leobardo Gómez 
González, anunció que 
en este municipio será un 
hecho la pista de hielo, 
la cual se instalará en un 
espacio del parque Benito 
Juárez del 3 de diciembre 
de este año al 6 de enero del 
2024, donde la población 
podrá divertirse en estas 

fechas especiales.
Resaltó que en el primer 

día y después de su segundo 
informe de gobierno, ante 
la presencia de la directora 
estatal del DIF, Rebeca 
Quintanar Barceló es 
como se tiene prevista la 
inauguración de esta área 
para patinaje. P.4A

El alcalde Fernando Remes 
Garza informó que para 
el 2024, el presupuesto 
destinado para este 
municipio será de 830 
millones de pesos, es decir, 
200 millones más que 
en este 2023, esto gracias 
a la buena recusación y 
la administración de los 
recursos locales. 

Entrevistado al respecto, 
informó que este año el 
Gobierno Estatal envío a 
Poza Rica, un presupuesto 
de 630 millones de pesos, 
sin embargo, este fue 
aumentado para el próximo 
año en caso el 25 por ciento 
que se traducirá en más 
obras para los pozarricenses. 
P.2A

Todo listo para Campeonato 
Continental Norceca Varonil Sub17 

Un hecho 
pista de hielo 
en Tihuatlán 

Logra Fernando 
Remes más 

recursos para 
Poza Rica 

Para el Aniversario de Poza Rica 
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A fin de conmemorar el 72 Aniversario de Poza Rica como Municipio Libre, el Ayuntamiento que encabeza 
el alcalde Fernando Remes Garza, presentó el Festival “Lugar de Encuentros” para celebrar esta importante 
fecha con arte, música, baile y cultura. El turismo cultural, un tema destacado en la agenda de los Objetivos de 

Desarrollo Sostenible, se convierte en el eje central de este evento, que resalta la riqueza cultural de la Poza Rica con 
la presentación de talentos locales. P.3A

REDACCIÓN NORESTE   
Poza Rica, Veracruz     

Presentan 
Festival 

“Lugar de 
Encuentros”
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17 colonias más contarán con agua potable, afirma el alcalde Fernando Remes 

Durante el fin de semana también se estuvo brindado seguridad vial a las personas  
que acudían a los panteones.

Nuestros adversarios son más 
de lo mismo: Manuel Huerta 

Saldo blanco durante operativo Día de 
Muertos: Carlos Javier Castellanos Zúñiga

Logra Fernando 
Remes más recursos 

para Poza Rica 

ISAAC CARBALLO  
Poza Rica, Veracruz 

El alcalde Fernando 
Remes Garza informó 
que para el 2024, el 

presupuesto destinado para 
este municipio será de 830 
millones de pesos, es decir, 
200 millones más que en 
este 2023, esto gracias a 
la buena recusación y la 
administración de los 
recursos locales. 

Entrevistado al respecto, 
informó que este año el 
Gobierno Estatal envío a 
Poza Rica, un presupuesto 
de 630 millones de pesos, 

ISAAC CARBALLO  
Poza Rica, Veracruz 

El aspirante a la 
Coordinación Estatal 
para Defensa de la 

Cuarta Transformación, 
Manuel Huerta Ladrón de 
Guevara afirmó que está 
listo y preparado, para saber 
el resultado de la encuesta 
interna de Morena, y 
subrayó que confía en los 
datos que de den a conocer 
el próximo viernes. 

"Estamos listos, puestos, 
esperando que el viernes 
den a conocer los resultados, 
confiamos en que serán datos 
ciertos", expresó el aspirante 
quien también aseveró 
que los datos obtenidos 
piden ser investigados, 
garantizando que el proceso 
será transparente. 

En cuanto a las 
coaliciones que se podrían 
concretar, para el próximo 
proceso electoral, Manuel 

ISAAC CARBALLO  
Poza Rica, Veracruz 

La delegación de 
Tránsito del Estado 
con sede en Poza Rica 

informó que durante el 
operativo Día de Muertos, 
se obtuvo un saldo blanco 
gracias a las acciones que se 
estuvieron implementando 
en los accesos a los campos 
santos de la ciudad.

De acuerdo con Carlos 
Javier Castellanos Zúñiga, 
delegado de Tránsito del 
Estado manifestó que 
durante el operativo se 
estuvieron brindando 10 

sin embargo, este fue 
aumentado para el próximo 
año en caso el 25 por ciento 
que se traducirá en más 
obras para los pozarricenses.

Explicó que las buenas 
noticias continúan para 
el próximo año, ya que las 
obras realizadas en este por 
la Comisión de Agua del 
Estado de Veracruz (CAEV), 
generará que el servicio 
llegué a 17 colonias más, 
debido a la ampliación en la 
infraestructura.

El alcalde también 
anunció que el año que 
viene si se realizará 
la construcción de un 

malecón turístico, con una 
longitud de mil 650 metros, 
más de 1.5 kilómetros de 
un andador iluminado y 
dorado de toda la seguridad 
que los ciudadanos 
necesitan.

Fernando Remes 
Garza aprovechó para 
confirmar que el proyecto 
de construcción, que se 
había quedado detenido 
desde hace años, del antes  
llamado Libramiento Oro 

Negro, ahora llamado  
Jaime J. Merino, sigue en 
pie y se va a concretar el año 
que viene, incluso aseveró 
que ya se realizaron las 
donaciones de terreno para 
reactivarlo.

Huerta dijo: "Nuestros 
adversarios están de capa 
caída, son más de los mismo, 
los mismos clanes, creo que 
ni el apellido cambian, 
todos se apellidan igual, 
son lo mismo, los mismos 
que han defendido solo 
corrupción, privilegios y 
demás". 

Huerta suspendió todas 
las actividades de tipo 
proselitistas que tenía 
contempladas, para los 
siguientes días, esto en 
apego a los lineamientos 
definidos en el proceso 
interno del partido. 

Será este viernes 10 
de noviembre cuando el 
partido de a conocer los 
resultados del proceso 
interno, y determine 
quienes serán los candidatos 
a la Coordinación Estatal 
para Defensa de la Cuarta 
Transformación, que a 
decir del aspirante, podrían 
beneficiarle ampliamente.

atenciones viales debido 
fallas mecánicas y cambio 
de llantas, en donde los 
elementos apoyaron a 
los ciudadanos que así lo 
requerían.

Asimismo destacó que 
a pesar de que el operativo 
concluía el día dos de 
noviembre, durante el 
fin de semana también 
estuvieron brindando 
seguridad vial a las afueras 
de los panteones, ya que 
muchas personas que no 
pudieron acudir los días 1 y 
2 de noviembre esperaron 
el fin de semana.

Manifestó que durante 

estos dos días tampoco se 
registraron accidentes, 
por lo que el operativo se 
logró concluir con un saldo 
blanco, por lo que también 
agradeció el apoyo de la 
Policía Vial quien también 
se sumaron a las acciones.

Cabe destacar que en 
este operativo participaron 
un total de 100 elementos, 
de Tránsito del Estado, 
Policía Vial y apoyos viales 
del Ayuntamiento de Poza 
Rica, los cuales trabajaron 
de la mano a fin de 
garantizar seguridad vial a 
los ciudadanos que acudían 
a los panteones.



Todo listo para Campeonato Continental 
Norceca Varonil Sub17 en Poza Rica

Se inscribe Pepe Romero para la 
Diputación Federal por el 05 Distrito 

Presentan Festival 
“Lugar de Encuentros”

Para el Aniversario de Poza Rica 

Ayuntamiento celebrará 72 Aniversario con arte, música, baile y cultura.

Este martes arrancan los partidos entre 9 países

www.noreste.net Ciudad 3 a
Martes 07.11.2023

ISAAC CARBALLO   
Poza Rica, Veracruz 

El exalcalde de Tihuatlán, 
José Enrique Romero 
Alarcón anunció que 

se inscribió en el proceso 
interno de selección de las 
candidaturas a Diputado 
Federal por el 05 Distrito 
de Morena, y aseveró que 
buscará dar continuidad a la 
Cuarta Transformación en 
esta región. 

En este sentido subrayó 
que estarán muy al 
pendiente de los resultados 
de la encuesta, que se darán 
a conocer el próximo 10 de 
noviembre, para saber quién 
será el elegido por el partido, y 
en base a esa decisión se sabrá 
si se continúa o no con las 
aspiraciones políticas en este 
proceso. 

El morenista indicó 
que el partido debe de ser 
muy cuidadoso en cuanto 

REDACCIÓN NORESTE   
Poza Rica, Veracruz 

A fin de conmemorar el 
72 Aniversario de Poza 
Rica como Municipio 

Libre, el Ayuntamiento 
que encabeza el alcalde 
Fernando Remes Garza, 
presentó el Festival “Lugar 
de Encuentros” para celebrar 
esta importante fecha con 
arte, música, baile y cultura.

El turismo cultural, un 
tema destacado en la agenda 
de los Objetivos de Desarrollo 
Sostenible, se convierte en el 
eje central de este evento, que 

REDACCIÓN NORESTE   
Poza Rica, Veracruz 

El Ayuntamiento de Poza 
Rica que encabeza el 
alcalde Fernando Remes 

Garza extiende una invitación 
a la ciudadanía en general a 
presenciar el Campeonato 
Continental Norceca Varonil 
Sub17, un evento de voleibol 
que promete ser un verdadero 
espectáculo de habilidades y 
competencia deportiva.

Esta competencia 
organizada por la Federación 
Mexicana de Voleibol y 
avalada por la Confederación 
de Norteamérica, 

resalta la riqueza cultural de la 
Poza Rica con la presentación 
de talentos locales.

La imagen del Festival, 
representada por la niña 
Martina González Remes, 
con un maquillaje artístico 
y vestimenta que evoca el 
iguanario de Poza Rica, 
simboliza la preservación de 
la fauna local.

Además, se cuenta con 
un impresionante programa 
que atraerá la atención de 
ciudadanos y visitantes, 
fomentando el turismo.

Del 13 al 16 de noviembre, 
el programa "Cultura 

Itinerante" se intensificará 
llegando a instituciones 
educativas y colonias del 
municipio, ofreciendo 
talleres como cartonería, 
activación física, danza y rap, 
así como la presentación de 
actos circenses de Acuario 
Producciones, el Colectivo 
Xtan, que se dedica a la 
conservación y rehabilitación 
de los tlacuaches, y la obra 
de teatro "Carlo con S de 
Tlacuache", realizada por el 
talentoso grupo de teatro Oro 
Negro.

La Plaza Cívica será el 
escenario de las actuaciones 

principales, del 17 al 20 
de noviembre, con una 
impresionante alineación que 
incluye a RECOVECO, La 
Garfield, Los Aguas Aguas y 
una Gala de Danza del Centro 
de Expresión Artística 
ProDanza, con la actuación 
especial del cantante Eros 
Arteaga. Este evento no 
solo celebra la cultura y el 
arte local, sino que también 
brinda una plataforma para 
los talentosos grupos locales 
y de la región, que deleitarán 
a la audiencia con sus diversas 
expresiones artísticas, como 
el baile.

Centroamérica y el Caribe de 
Voleibol (NORCECA), tendrá 
sede en el Gimnasio Municipal 
de Poza Rica, comenzando 
este 7 de noviembre a las 14:00 
horas y concluyendo el 12 de 
noviembre.

Ya se encuentran en 
la ciudad los equipos 
participantes de nueve 
países, entre ellos, México, 
Puerto Rico, Cuba, Surinam, 
República Dominicana, 
Guatemala, Honduras, 
Nicaragua y Costa Rica, 
quienes darán todo de 
si mismos para tener la 
oportunidad de clasificar en 
el mundial.

al militantes que de elegirá, 
ya que por motivos de la 
coalición partidista, se podría 
abrir la puerta a "personajes 
que no gratis dentro del 
movimiento", desvirtuando el 
movimiento. 

"Pepe Romero" aseguró 
que si trabajo político en esta 
región habla por sí solo, "Somos 
personajes con oficio político, 
probado y comprobado, 
somos gente honesta, somos 

gente de trabajo, somos gente 
comprometida con el pueblo", 
afirmó. 

"En lo personal tendré 
cuidado en ver quién es el 
que va a participar, porque 
somos un movimiento 
austero", el ahora aspirante a 
la candidatura a la Dotación 
Federal, José Enrique Romero 
Alarcón, afirmó que dará 
su mayor esfuerzo en la 
contienda.
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Un hecho pista de 
hielo en Tihuatlán 

Promoverán campaña contra el SIDA

www.noreste.net 

JESÚS ALAN MENDOZA 
Tihuatlán, Veracruz 

El alcalde Leobardo 
Gómez González, 
anunció que en este 

municipio será un hecho 
la pista de hielo, la cual se 
instalará en un espacio del 
parque Benito Juárez del 3 
de diciembre de este año al 
6 de enero del 2024, donde 
la población podrá divertirse 
en estas fechas especiales.

Resaltó que en el primer 
día y después de su segundo 
informe de gobierno, ante 
la presencia de la directora 
estatal del DIF, Rebeca 
Quintanar Barceló es 
como se tiene prevista la 
inauguración de esta área 
para patinaje.

Ante este 
pronunciamiento, Leobardo 
Gómez González, exhortó a 
todos que se haga extensiva 
esta invitación hacia los 

JESÚS ALAN MENDOZA 
Tihuatlán, Veracruz 

A través de pláticas y 
exámenes de detección 
oportuna, autoridades 

municipales y del Sector 
Salud cada 1° de diciembre 
conmemoran el Día Mundial 
de la Lucha contra el SIDA, 
donde a la vez a partir de esta 
fecha se habrá de promover 
la prueba gratis para detectar 

Se instalará del 3 de diciembre al 6 de enero del 2024

El alcalde Leobardo Gómez González anunció el esfuerzo del gobierno municipal y estatal 

habitantes der sectores y 
localidades, pese que faltan 
aún días para este suceso, 
pero que durante un mes 
Tihuatlán estará de fiesta con 
una gran pista.

El alcalde agradeció el 
valioso apoyo del Gobernador 
del Estado, Cuitláhuac 
Jiménez García por esta 
importante acción, la cual 
no solo atraerá la diversión 

y alegría en niños y jóvenes, 
sino una derrama económica 
e impulso turístico.

Concluyó para esto se 
dispondrá de un estricta 
vigilancia tanto de la Policía 
Municipal, Estatal y de 
Protección Civil, quienes 
estarán al pendiente de 
acuerdo a sus funciones, 
donde el objetivo principal es 
el saldo blanco.

esta enfermedad.
Responsables de la clínica 

Bicentenario, indican sobre 
el tema que se conmemoró 
por primera vez el 1 de 
diciembre de 1988; desde 
entonces existe el registro 
que el SIDA ha matado a más 
de 25 millones de personas 
en todo el planeta, lo que la 
hace una de las epidemias 
más destructivas, la cual debe 
enfrentarse.

“A pesar de que existe 
un mayor acceso y se ha 
mejorado tratamiento 
antirretroviral y el cuidado 
médico, en muchas regiones 
del mundo la epidemia del 
VIH costó aproximadamente, 
3,1 millones (entre 2,8 y 3,6 
millones) de vidas solo en 
el periodo 2015-2020, de las 
cuales 0,57 millones eran 
niños”, afirman.

Por eso es importante 

concientizar a la población 
sobre esta enfermedad, que 
no respeta edad ni estatus 
social y checarse es fácil, 
acudiendo al Centro de Salud 
o DIF Municipal, donde al 
momento se aplica la prueba 
rápida, muy segura y gratis.

Agregan, que para 
fortalecer la concientización 
de prevención también se 
imparten conferencias sobre 
la mortal enfermedad, donde 

los jóvenes son la prioridad 
de orientación para evitar  

más contagios en menor 
plazo.
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Se prevé la participación de escuelas y empleados municipales 

Arranca Jornada de Salud para habitantes de zonas de difícil acceso

El munícipe encabezó el acto cívico  

TEQUILA PERSONALIZADO                                                                                    
100% AGAVE

BOTELLA PERSONALIZADA HECHA POR  
ARTESANOS, GRABADA SOBRE LA  

TÉCNICA PUNTA DIAMANTE, PUEDEN LLEVAR EL LOGOTIPO Y LA FRASE QUE EL 
CLIENTE REQUIERA

                                                         
HAS  ESA OCASIÓN ESPECIAL Y DA UN REGALO EXCEPCIONAL

SIGUENOS EN NUESTRAS REDES SOCIALES

DON RAMÓN PERSONAL- DON RAMÓN PERSONALIZA TEQUILADONRAMON.PERSONALIZATEQUILA 2294200800 227 109 3494

a

Alistan desfile de la Revolución Mexicana   

Elogia Leobardo Gómez 
acciones del gobierno federal

JESÚS ALAN MENDOZA  
Tihuatlán, Veracruz

Para la actual 
administración es 
nuestro interés tener 

un Tihuatlán sano", así lo 
expresó Leobardo Gómez 
González, al anunciar la 
próxima Jornada de salud, 
por parte del gobierno 
federal, a través de la 
Secretaría de Marina, entre 
otras instancias de salud, la 
cual se desarrollara en Plan 
de Ayala y en la comunidad 
Ricardo Flores Magón, los 

JESÚS ALAN MENDOZA  
Tihuatlán, Veracruz

Autoridades municipales, 
educativas y grupos 
deportivos este año 

prevén el desarrollo del desfile 
del 20 de noviembre, del cual se 
viene invitando a los maestros, 
alumnos y público en general a 
participar en esta importante 
fecha. 

De acuerdo a la dirección 
de educación, este magno 
evento se realiza desde las 
nueve de la mañana por 
el Crucero 23, bulevar 
Bicentenario hasta llegar al 
Palacio Municipal, ante ello 
se abrió la convocatoria para 
el registro de los contingentes, 
mismos que serán parte 

días 7 y 8 de noviembre.
Durante el acto cívico, 

el munícipe destacó que 
tras reunirse con efectivos 
de especialidades médicas 
de la Secretaria de Marina, 
además de elementos de 
la facultad de medicina de 
Tuxpan, el DIF municipal, 
así como de la Jurisdicción 
Sanitaria número III, donde 
se llevará a cabo dicha 
Jornada, la cual se podrán en 
marcha servicios médicos, 
diagnósticos diversos, 
odontólogos.

Señaló que la apertura 

se llevará a cabo el martes 
7 de noviembre en el domo 
adjunto al CDC de Plan de 
Ayala, con el horario de 09:00 
a 16:00 horas, mientras tanto, 
el miércoles 8 de noviembre, 
en el auditorio municipal 
de la comunidad, Ricardo 
Flores Magón, con el mismo 
horario, para una mejor 
atención a los habitantes de 
la zona conurbada.

Para esto de acuerdo a 
la Marina, se dispondrá de 
seguridad a la población 
durante el tiempo que duren 
la atención de la jornada 

médica, además de que 
elementos militares del 
Batallón de infantería de 
la Secretaria de la Defensa 
Nacional, iniciarán rondines 
un día antes de la instalación 
de los módulos, con el 
objetivo de mantener la 
seguridad de las familias.

Finalmente, Leobardo 
Gómez González, elogió 
las acciones en materia de 
salud por parte del gobierno 
federal, encabezado por 
Andrés Manuel López 
Obrador, así como del 
gobernador del estado, 

Cuitláhuac García Jiménez, 
quienes han brindado la 

indispensable para mejorar 
la salud de los tihuatecos.

fundamental.
Recordaron, que cada 

año se realiza este evento 
conmemorativo al aniversario 
de la Revolución Mexicana, 
donde por la mañana 
en cabecera municipal 
participan varios contingentes, 
desde escuelas, empleados 
municipales del Ayuntamiento 
y diversos grupos como ya es 
tradición al recordar esta fecha 
histórica.

Este 2023 desfilaran por 
el bulevar  Bicentenario y 
varias calles de Tihuatlán, con 
diversas tablas y vestimentas 
alusivas a la revolución, lo que 
refleja un colorido e interés 
de la población que sale de sus 
casas y oficinas para admirar 
los contingentes.

Agregan, sin duda se 
registrara la participación de la 

población, tal y como ocurrió 
en el desfile del 1°mayo, lucha 

contra el cáncer, día mundial 
del corazón, Xantolo 2023, por 

lo que este 20 de noviembre no 
será la excepción. 
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Esa salada y 
peligrosa autopista

Comunicólogos y la 
Inteligencia Artificial

Guardadito de 
Sánchez Cordero

GILBERTO HAAZ DIEZ 

MIGUEL ÁNGEL CRISTIANI 

ÁNGEL ÁLVARO PEÑA 

Este año en México se graduaron otros 10 mil comunicólogos
En esa actividad trabajan 154 mil individuos

La Inteligencia Artificial está ofreciendo nuevos liderazgos 
laborales

Los criterios emitidos en esta sección son responsabilidad única de sus autores

Cuando llegó al Senado, 
Olga Sánchez Cordero, 
había recibido 9.6 

millones de pesos por 
concepto de pensión como 
exministra de la Suprema 
Corte de Justicia de la Nación, 
desde que comenzó su retiro 
en diciembre de 2015.

Su pensión era tan alta 
que, al llegar a Gobernación, 
anunció que donaría su salario 
de más de 100 mil pesos, pero 
que mantendrá su pensión 
como exministra, de 229 mil 
pesos mensuales en 2018.

De acuerdo con el artículo 
94 de la Constitución y 
el Artículo 183 de la Ley 
Orgánica del Poder Judicial 
de la Federación, todos los 
ministros de la Suprema 
Corte que se retiran habiendo 
cumplido con el periodo para 
el que fueron designados, 
tienen derecho a un “haber 
por retiro de carácter 
vitalicio”.

Olga Sánchez Cordero  
fue ministra de la Corte  
del 26 de enero de 1995 

Martes 07.11.2023

hasta el 30 de noviembre 
de 2015, es decir, poco más 
de 20 años. A pesar de ser 
senadora por Morena votó 
para que no se retiraran los 
13 de los 14 fideicomisos del 
Poder Judicial, ya que tenía 
intereses muy claros en 
que se mantuvieran dichos 
recursos tomados, a la mala, 
del erario público, producto 
del subejercicio del Poder 
Judicial, y que, en lugar 
de regresar a la Tesorería, 
hicieron su cuenta de ahorros.

El Poder Judicial, el  
único de los poderes que no 
es electo por el pueblo en un 
país que se dice democrático, 
tiene fama de corrupto y lo es. 
Claro, con sus muy respetables 
excepciones. Se sabe que 
el nepotismo es condición 
esencial para que los altos 
mandos puedan ejercer su 
trabajo. Así, hijos, parejas, 
novias, papás, sobrinos, 
primos, tíos, cuñados, suegras, 
de al menos 500 jueces, 

ocupan plazas en tribunales y 
juzgados.

Según una investigación 
de Mexicanos contra la 
Corrupción, que encabeza 
Claudio X. González, señala 
que 112 jueces y magistrados 
que habrían utilizado sus 
facultades para conseguir 
empleo a su esposa o pareja, 
180 a sus hijos, 136 a sus 
hermanos y 27 a sus papás. 
Además, 7 mil 148 servidores 
públicos del Poder Judicial 
que comparten espacio 
laboral con sus parientes.

En otra información la 
Auditoría Superior de la 
Federación, detectó 59 casos 
de trabajadores de la Corte 
que tienen, al menos un 
hermano laborando con ellos. 
En su revisión de la cuenta 
pública 2018, la ASF, señaló 
que la Corte carece de reglas 
para evitar el nepotismo al 
interior de la institución.

En octubre de 2019, el 
entonces presidente de la 

suprema Corte señaló “focos 
de corrupción y nepotismo”.

En cuanto a Olga Sánchez 
Cordero se sabe que la hija, 
la hermana y seis sobrinos y 
sobrinas trabajan en el Poder 
Judicial en cargos públicos de 
alto nivel, ya que quien menos 
gana percibe casi 40 mil pesos 
mensuales.

Por eso nunca aceptó 
que los fideicomisos 
desaparecieran, aunque la 
votación del Congreso fue 
aplastante. La creación de esos 
fideicomisos es como si a un 
niño se le diera para comprar 
tortillas y en lugar de regresar 
el cambio, se lo guardara 
para cuando se jubilara. 
Eso, es en español claro, un 
robo, y esos fideicomisos del 
Poder Judicial fueron un 
robo orquestado desde hace 
muchos años sólo para unos 
cuantos.

En los fideicomisos 
nunca hubo dinero de los 
trabajadores, ese recurso fue 

creciendo en manos del Poder 
Judicial, pero, así como no es 
producto de cuotas sindicales 
ni de depósitos de su sindicato, 
tampoco tienen derecho 
a gozar de un solo peso de 
dichos fideicomisos. Quienes 
tienen derecho a tener acceso 
a ese dinero no pasa de los 
1,000 jueces, magistrados y 
ministros de altos vuelos.

La hija de Sánchez 
Cordero, Paula García 
Sánchez Cordero es 
Magistrada en el Consejo de 
la Judicatura Federal, una de 
sus sobrinas, María Gabriela 
Nachón García, es directora 
del Instituto de Ciencias de 
la Salud, en la Universidad 
Veracruzana, recibe un 
salario mensual de 212,340 
pesos más un millón 276 mil 
516 pesos “por concepto de 
prestaciones”.

María de la Asunción 
Sánchez Cordero Dávila, 
hermana de Olga María del 
Carmen Sánchez Cordero 
Dávila, es presidenta de la 
Mesa Directiva del Senado, 
ocupa un cargo como 
Subdirectora de Área, en 
la Dirección General de 
Comunicación Social y 
Vocería en el CJF.

Las tres sobrinas, María 
del Rocío García Raba, 
María Alejandra García 
Raba y María Gabriela 
Nachón García ocupan, 
respectivamente, cargos en 

el CJF, en la SCJN y en la 
Universidad Veracruzana.

Rocío gana 39 mil 205 
pesos mensuales como 
Coordinadora Técnico B; 
Alejandra es Subdirectora de 
Cursos y Talleres en la SCJN 
y gana 60 mil 205 pesos y 
Gabriela, de la UV, gana 65 
mil 515 pesos.

Los sobrinos, Jorge 
Emilio Sánchez Cordero 
Grossmann, Francisco Luis 
García Raba y Enrique de 
Jesús Nachón García tienen, 
respectivamente, cargos en el 
Tribunal Electoral del Poder 
Judicial de la Federación, en la 
Secretaría de Comunicaciones 
y Transportes y en el gobierno 
de Veracruz.

Jorge Emilio es Secretario 
Técnico de Estudios 
Constitucionales en el 
TEPJF. El otro, Francisco, es 
Subdirector de Área en la 
SCT, con un sueldo de 46 mil 
608 pesos”.

El nepotismo de Olga 
Sánchez Cordero, explica 
la postura respecto a los 
fideicomisos que no quería 
que desaparecieran porque 
sus familiares dentro del 
Poder Judicial eran de los 
pocos trabajadores que tenían 
acceso a ese dinero que no 
regresaron a la Tesorería de 
la Federación y lo desviaron 
para su beneficio.

Lea la versión completa en 
Noreste.net

La delincuencia ni 
en Día de Muertos 
descansa. Las 

autopistas de México, pero 
sobre todo las de Veracruz, 
se han convertido en 
peligros de criminales que, 
en cuanto ven un atasco de 
automóviles y camiones, 
sacan sus machetes o sus 
pistolas y se dedican a asaltar 
a los automovilistas allí 
varados. En la Cumbre de 
Maltrata ocurría lo mismo, 
allí se daban el lujo de 
poner retenes y con luces 
estroboscópicas, propias de 
los federales, hacían que se 
detuvieran y a asaltarlos. 
El gobierno lo negaba, el 

Recordamos que en 
el año de 1971 -en el 
siglo pasado- cuando 

entramos a estudiar en 
la entonces Facultad de 
Periodismo de la Universidad 
Veracruzana en el puerto 
jarocho, era casi un escándalo 
el hecho de que llegáramos 
60 alumnos de nuevo ingreso, 
porque las aulas apenas 
eran para un máximo de 30 
estudiantes, por lo que nos 
mandaron a tomar clases en el 
auditorio.

Algunos años más tarde, 
cuando acudimos a una 
ceremonia de graduación en 
el Teatro Francisco Javier 
Clavijero, los egresados 
sumaban 400, y ya en ese 
entonces la pregunta obligada 
era ¿A dónde van a ir a trabajar 
todos esos comunicadores?

Hoy en la columna de 
Jonathan Ruiz en el periódico 
El Financiero leemos que este 
año, en México se graduaron 
otros 10 mil comunicólogos 
más, de acuerdo con las 
estadísticas oficiales del 
Observatorio Laboral. Será 
difícil acomodarlos.

En esa actividad trabajan 
154 mil individuos en México. 
De todos ellos, solamente 
3 mil realmente influyen: 
encabezan la estrategia 
de comunicación de una 
empresa o institución, incluso 
algunos plasman su nombre 

como a los gringos en el 11S, 
cuando les comenzaron a 
secuestrar aviones de la línea 
El AL, a cada uno subieron a 
un tirador de elite y eso se 
acabó, después que liquidó 
a varios optaron por no 
subirse a ningún avión. Así 
debía hacer aquí el gobierno 
federal,  otras patrullas de la 
Guardia Nacional mientras 
estos inútiles terminan de 
arreglar los desperfectos 
que, calculan, serán hasta 
diciembre.

LOS DOS 
EXPRESIDENTES

Ernesto Zedillo y Felipe 
Calderón, cada quien por 
su lado, hicieron una crítica 
al demagogo, así lo llamó 
Zedillo, presidente de 
México.

Zedillo: “Me gustaría 
que llegue (a la Presidencia) 
alguien que escuche a 
la gente y reconozca lo 
complejo que son nuestros 
problemas. Pero también 
alguien que no explote 
esas necesidades creando 

un discurso demagogo, 
prometiendo cosas que no 
serán cumplidas, que no 
divida a la sociedad, que 
impulse las reformas que 
nuestros países necesitan y 
que no mienta”.

Felipe Calderón: “México 
está en peligro y es una 
democracia a punto de 
caer, y eso es importante 
repetirlo una y otra vez. Sus 
instituciones están bajo 
el constante ataque del 
Presidente de la República, 
un aparato de poder, una 
maquinaria electoral que 
usa recursos públicos 
para construir y apoyar 
descaradamente y con dinero 
público la campaña de la 
candidata oficial al próximo 
gobierno de México”.

El presidente AMLO 
les respondió que ellos “No 
representaban al pueblo de 
México, solo a grupos de 
intereses creados”. 

Fin de la historia.
Esta es opinión personal 

del columnista

federal y el estatal. Hasta 
que un día un joven lo grabó 
y lo subió a las redes, al no 
detenerse le dispararon y 
lo hirieron y terminó en 
orizabeño hospital, porque 
herido bajó la cumbre y 
desde esta ciudad subió el 
video al mundo. Entonces 
sí, el presidente ordenó que 
viniera la Guardia Nacional, 
porque este gobernador  
se la vive dormido, en la 
Cumbre hay ahora patrullas 
federales y se acabaron los 
asaltos. Pero los malosos 
encontraron una nueva 
mina, sucede que a los 

inútiles de Capufe, yo creo 
que en venganza de  que les 
quitaron la caseta de cobro, 
pusieron en reparación el 
Puente de Metlac en Fortín 
frontera con Orizaba, y 
las colas son peores que 
tienda en ofertas. Antier 
un pariente se  demoró dos 
horas de Córdoba a Orizaba 
y otro que fue a Veracruz, 
le tocó estar tres horas 
detenido, mucho antes de la 
universidad Anáhuac.  Allí 
aprovechan los maleantes 
para asaltar. Ahora leo en 
diarios y redes, se dieron el 
lujo de asaltar un ADO y a 

15 pasajeros, 4 indeseables 
subieron y les quitaron todo 
lo que pudieron: relojes, 
dinero, teléfonos celulares 
y lo que hubiera. ¿Y el 
gobernador de Veracruz?, 
este es su territorio y el 
partido gobernante es de 
Morena, del suyo. Porqué 
demonios no envían un 
par de patrullas y policías a 
pie de civiles para atrapar a 
estos malvados. Va a ocurrir 
que alguien les va a soltar 
un balazo y matar a uno. 
Los judíos siempre han sido 
truchas en seguridad, menos 
ahora que Hamas los agarró 

públicamente en un medio 
masivo.

La pregunta sigue siendo 
la misma ¿Qué hacemos 
con tanto licenciado en 
Comunicación?

Pero hoy la respuesta 
es diferente a la de fechas 
recientes, ahora la llamada 
Inteligencia Artificial está 
ofreciendo nuevos liderazgos 
laborales.

Aunque esos liderazgos 
no podrán ser alcanzados por 
todos los egresados de una 
facultad de Ciencias de la 
Comunicación.

Tendrán que hacer 
cambios totales en sus planes 
y programas de estudios 
para empezar a enseñar todo 
lo que se puede hacer con 
las llamadas Inteligencias 
Artificiales.

Ya estamos viendo  
algunos ejemplos de lo que 
se puede lograr con las IA, 
como es el video que empezó 
a circular en internet este 
viernes, con una letra de 
una canción de Los Beatles, 
en la que ahora gracias a la 
tecnología, se pueden volver 

a apreciar como si estuvieran 
tocándola en el estudio de 
grabación, gracias a la mezcla 
de imágenes y voces.

Pero volviendo a los 
egresados de la carrera 
de comunicación, será 

difícil acomodarlos. Las 
carreras profesionales de 
Comunicación y Periodismo 
tal vez emiten un espejismo 
de fama automática que atrae 
masas de entusiastas. La 
realidad es dura y no gustará 

a quienes ostentan uno de 
sus títulos: no hay plazas 
suficientes para quienes se 
gradúan con habilidades 
tradicionales. Pero, ojo: eso 
no significa que todos los 
caminos están cerrados. 
Curiosamente, pocas veces 
quien sabe comunicarse bien, 
ha tenido tanta influencia. 
Dos ejemplos: Uno es ex 
presidente de Estados Unidos, 
otro encabeza el Poder 
Ejecutivo en México.

Ninguno se tituló en 
ciencias de la comunicación. 
Hoy la barrera entre 
cualquier individuo y el 
público masivo está en un 
artefacto del tamaño de un 
jabón, los celulares. Las redes 
sociales y los smartphones 
derrumbaron obstáculos. 
Las empresas lo recuerdan 
con frecuencia. Hoy todas las 
compañías son digitales.

Tienen un website o 
una cuenta de TikTok… 
Por ende, hoy todas 
ellas controlan también 
medios de comunicación. 
Aeroméxico tiene 454 mil 
seguidores en Instagram y 2.3 
millones en Facebook. ¿Qué 
comunica por ahí? ¿Quién 
decide? ¿comunicólogas, 
comunicólogos? Las empresas, 
todas, son medios de 
comunicación que deberían 
buscar comunicólogos para 
recargar en ellos esas tareas. 
Siempre y cuando, claro, estos 
redacten claramente y sepan 
expresarse bien ante una 
computadora con Inteligencia 
Artificial.

Para más información 
consulta nuestra página 
h t t p s : / / w w w . x n - -
bitacoraspolticas-ovb.com/

Esta es opinión personal 
del columnista
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Supera al de 2023 por 15 mil mdp, para atender los principales rubros como 
educación, salud, pensiones, procuración de justicia y seguridad pública.

REDACCIÓN NORESTE 
Veracruz, Veracruz  

Ayer por la tarde el 
Excmo. Embajador 
de Cuba en México 

Marcos Rodríguez, así 
como a Antonio Mancilla 
alcalde de Los Guájares y 
Diputado del agua y medio 
ambiente de la Diputación 
de Granada España, 
llegaron por la tarde al 
Aeropuerto Internacional 
General Heriberto Jara 
Corona, para ser parte de 
la magna Expo Turismo 
Veracruz 2023. Bienvenidos 
al Veracruz que ¡nos llena 
de Orgullo!. 

REDACCIÓN NORESTE 
Xalapa, Veracruz  

La presidenta de la LXVI 
Legislatura, diputada 
Adriana Esther Martínez 

Sánchez, recibió del titular 
de la Secretaría de Finanzas 
y Planeación (Sefiplan) del 
Gobierno del Estado, José Luis 
Lima Franco, el Proyecto de 

Llegan invitados especiales a 
la Expo Turismo Veracruz 2023

Recibe Legislatura el Proyecto 
de Presupuesto de Egresos 2024

LUGAR ACIERTOS GANADORES
PREMIO

INDIVIDUAL

1º
2º
3º
4º

5 Número naturales

4 Número naturales

2 Número naturales

3 Número naturales

TOTALES

4 16 18 22 23

7 9 11 17 18

1
143

3,219
21,631

$161,230.39
$1,063.29

$51.96
$10.00

LUGAR ACIERTOS QUINIELAS
PREMIO POR

QUINIELA SENCILLA

1º
2º
3º
4º
5º

14
13
12
11
10

TOTALES

------
5

84
766

4,463

TIGRES

AGUILAS

PUMAS

JUAREZ

R. SOCIEDAD

DORTMUND

FIORENTINA

SAN LUIS

TIJUANA

ATLAS

QUERETARO

BARCELONA

B. MUNICH

JUVENTUS

L-L-V-L-L-L-V-L-L-L-V-E-V-E

E-L-L-V-V-V-V

PUEBLA

GUADALAJARA

PACHUCA

NECAXA

S. LAGUNA

MONTERREY F

VILLARREAL

NEWCASTLE

CAGLIARI

MOREIRENSE

CRUZEIRO

BOCA JRS

VANCOUVER

LOKOMOTIV

LEON

C. AZUL

MONTERREY

MAZATLAN

TOLUCA

AGUILAS F

ATH. BILBAO

ARSENAL

GENOVA

VITORIA SC

INTER P.A.

FLUMINENSE

LOS ANGELES

SPARTAK

------
$231,875.28
$12,076.83
$1,324.35
$259.77

LUGAR ACIERTOS QUINIELAS
PREMIO POR

QUINIELA SENCILLA

1º 7

TOTAL A REPARTIR

2,842 $1,203.79

------
306

6,518
42,041

------
$1,677.29
$42.04
$10.00

LUGAR ACIERTOS GANADORES
PREMIO

INDIVIDUAL

1º
2º
3º
4º

5 Número naturales

4 Número naturales

2 Número naturales

3 Número naturales

TOTALES

loterianacional.gob.mx

Sorteos y concurso celebrados el lunes 6 de noviembre de 2023

SORTEO NO. 10165

24,994 $696,850.10

5,318 $4’347,635.73

$3’421,171.18

SORTEO NO. 10166

48,865 $1’207,677.46

$10
PESOS

Resultados del concurso
No. 2201

BOLSA GARANTIZADA PRÓXIMO
CONCURSO

LOCAL EMPATE VISITA

LOCAL EMPATE VISITA

7.5 MILLONES

1

2

3

4

5

6

7

8

9

10

11

12

13

14

1

2

3

4

5

6

7

8

9

10

11

12

13

14

1

2

3

4

5

6

7

1

2

3

4

5

6

7

1 2 3 4 5 6 7 8 9 10 11 12 13 14- - - - - - - - - - - - -

1 2 3 4 5 6 7- - - - - -

$15
PESOS

$5
PESOS

10,111 $706,849.25

6,191 $272,716.40

5,864

2 0 8 8 1

9 7 3 7 2

6 5 6 7 9

5 7 3 5 6

0 3 1 9 5

$339,912.04

10,084 $740,093.24

GANADORES TOTAL A REPARTIR

GANADORES TOTAL A REPARTIR

GANADORES TOTAL A REPARTIR

GANADORES TOTAL A REPARTIR

GANADORES TOTAL A REPARTIR

SORTEO NO. 31419

SORTEO NO. 31418

SORTEO NO. 31420

SORTEO NO. 31421

SORTEO NO. 31422

El nuevo adicional
de tu sorteo favorito

Sigue la transmisión en vivo de los sorteos a través de nuestro sitio www.loterianacional.gob.mx y en nuestras redes 
sociales oficiales:      loterianacional.electronicos,      @LN_electronicos y       Lotería Nacional Sorteos Electrónicos. Para 

mayor información, consulte el reverso de su boleto o volante. Si hubiera alguna diferencia entre los resultados 

publicados y los oficiales estos últimos prevalecerán. Si desea tener una agencia de Lotería Nacional comuníquese al 

5554820000 ext. 5400, 5402 y 5491 o contáctenos por correo electrónico en agencias@loterianacional.gob.mx. Solicitudes 

de información y atención al público a las extensiones de 5434 a la 5443.

MULTIPLICADOR
NO

MULTIPLICADOR

MULTIPLICADOR

MULTIPLICADOR
NO

MULTIPLICADOR
NO

NO

NO

17,360 $959,361.87

Presupuesto de Egresos para 
el ejercicio fiscal 2024, el cual 
asciende a 163 mil millones 
de pesos (mdp), superior al de 
2023 por más de 15 mil mdp, 
equivalentes a 10 por ciento.

Al recibir al Secretario en 
la oficina de la Presidencia de 
este Congreso, la legisladora 
consideró que estos 
incrementos “son buenas 

noticias para Veracruz” y 
reflejan el compromiso del 
gobernador Cuitláhuac García 
Jiménez y su interés por atender 
las principales necesidades del 
estado.

Aseguró que esta 
representación popular está 
trabajando para que en 2024 
haya justicia social, paz y 
progreso. El compromiso desde 
la Presidencia del Congreso 
y de las y los integrantes de la 
LXVI Legislatura –manifestó- 
es seguir entregando buenas 
cuentas que redunden 
en beneficio de las y los 
veracruzanos.

A su vez, el titular de 
Sefiplan destacó que, en 
relación con el presupuesto del 
ejercicio 2023, este proyecto 
prevé incrementos en rubros 
fundamentales: mil 300 mdp 
más para educación, 600 mdp 
para salud, 600 mdp para 
pensiones, 160 mdp más para 
procuración de justicia, 200 
mdp más para el Poder Judicial, 

100 mdp para seguridad 
pública, casi 900 mdp más para 
la Universidad Veracruzana 
(UV) y 700 mdp más para el 
Organismo Público Local 
Electoral (OPLE), entre otros.

El secretario José Luis 
Lima Franco informó que, 
este miércoles 8 de noviembre, 
autoridades de la Sefiplan 
acudirán a este Congreso para 
exponer detalladamente a las 
y los legisladores el contenido 
del Proyecto de Presupuesto de 
Egresos 2024 y responder las 
preguntas a que haya lugar.

Posteriormente, la 
Comisión Permanente de 
Hacienda del Estado procederá 

a emitir el Dictamen 
respectivo, que será puesto a 
consideración del Pleno para 
su votación.

Atestiguaron el acto la 
presidenta y el secretario de 
la Comisión Permanente 
de Hacienda del Estado, 
diputada Rosalinda Galindo 

Silva y diputado José 
Magdaleno Rosales Torres, 
respectivamente; la secretaria 
de la Comisión Permanente de 
Administración y Presupuesto, 
diputada Jessica Ramírez 
Cisneros, y la subsecretaria 
de Egresos de la Sefiplan, Ana 
Rosa Aguilar Viveros.
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Entre noviembre y diciembre, el Gobernador del Estado y titulares del gabinete presentarán  
los resultados del quinto año de labores.

De acuerdo con la iniciativa de la legisladora Verónica Pulido, la medida 
aplicaría para personas con discapacidad y además de verificación, sería en 

derechos de control vehicular.

Aprobado, calendario de 
comparecencias del Poder 

Ejecutivo ante el Legislativo

Plantea diputada que adultos mayores 
paguen la mitad de verificación vehicular

REDACCIÓN NORESTE        
Xalapa, Veracruz  

El Acuerdo de la Junta de 
Coordinación Política 
relativo al calendario 

de comparecencias de los 
secretarios de despacho 
o equivalentes del Poder 
Ejecutivo del estado y al 
formato de la comparecencia 
del Gobernador del Estado 
ante esta Soberanía, con 
motivo de la glosa del Quinto 
Informe de Gobierno, fue 
aprobado este día por el Pleno 
de la LXVI Legislatura.

La mayoría de las 
diputadas y los diputados, 
reunidos en el Recinto 
Oficial de Sesiones del Palacio 
Legislativo para celebrar la 
Primera Sesión Ordinaria 
del Tercer Año de Ejercicio 
Constitucional, votó en 
sentido positivo la propuesta 
que detalla el desarrollo de las 
comparecencias de las y los 
titulares de las dependencias 
del gabinete y del titular del 
Poder Ejecutivo del estado.

De acuerdo con el 
calendario aprobado, la 
Secretaría de Gobierno (Segob) 
comparecerá ante la Comisión 
Permanente de Gobernación, 
el viernes 17 de noviembre a 
las 11:00 horas; la Secretaría 
de Seguridad Pública (SSP) 
lo hará también ante la 
Comisión Permanente de 

REDACCIÓN NORESTE         
Xalapa, Veracruz    

En el inicio de los trabajos 
del tercer año de 
ejercicio constitucional, 

la vicepresidenta de la 
Mesa Directiva de la LXVI 
Legislatura, diputada Verónica 
Pulido Herrera, presentó 
al Pleno una iniciativa de 
decreto que adiciona un 
último párrafo al Artículo 16 
del Código de Derechos para 
el Estado de Veracruz.

La propuesta está  
enfocada en que personas 
mayores de 60 años o con 
discapacidad obtengan  el 50 

Seguridad Pública, el martes 
21 a las 11:00, y la Secretaría 
de Finanzas y Planeación 
(Sefiplan), ante la Comisión 
Permanente de Hacienda del 
Estado, el miércoles 22 a las 
11:00.

El viernes 24, a las 10:00, 
comparecerá la Secretaría 
de Desarrollo Social ante la 
Comisión Permanente de 
Bienestar y Desarrollo Social, 
y a las 17:00 horas, la Secretaría 
de Desarrollo Económico 
y Portuario (Sedecop) ante 
la Comisión Permanente 
de Corredor Interoceánico, 
Zonas Libres y Desarrollo 
Económico.

A su vez, la Secretaría de 
Educación de Veracruz (SEV) 
se presentará el lunes 27 a 
las 11:00 ante la Comisión 
Permanente de Educación 
y Cultura; el martes 28, a 
las 10:00, será el turno de la 
Secretaría de Infraestructura 
y Obras Públicas (SIOP), y a las 
17:00 horas, de la Secretaría 
de Trabajo, Previsión Social y 
Productividad (STPSP), ante 
la comisiones permanentes 
de Comunicaciones y de 
Trabajo y Previsión Social, 
respectivamente.

El miércoles 29 de 
noviembre corresponderá a 
la Secretaría de Desarrollo 
Agropecuario, Rural y Pesca 
(Sedarpa) dar a conocer los 
resultados de su labor ante 

la Comisión Permanente de 
Desarrollo Agropecuario, 
Rural y Forestal, a las 11.00 
horas.

Ya en diciembre, el viernes 
1, a las 10:00, acudirá la 
Secretaría de Medio Ambiente 
(Sedema) ante la Comisión 
Permanente de Medio 
Ambiente, Recursos Naturales 
y Cambio Climático, y a las 
17:00 horas, la Secretaría de 
Turismo (Sectur) cumplirá 
esta responsabilidad ante la 
Comisión Permanente de 
Turismo.

El lunes 4 del mismo mes, a 
las 11:00, la Secretaría de Salud 
comparecerá ante la Comisión 
Permanente de Salud y 
Asistencia. Posteriormente, 
el martes 5, la Coordinación 
General de Comunicación 
Social (CGCS) y la Contraloría 
General del Estado (CGE) 
se presentarán ante las 
comisiones permanentes de 
Gobernación y de Hacienda 
del Estado, a las 10:00 y a las 
17:00 horas, respectivamente.

Por último, la Secretaría 
de Protección Civil (PC) 
concluirá el periodo de 
comparecencias del gabinete 
estatal, el miércoles 6 de 
diciembre a las 11:00 horas, 
ante la Comisión Permanente 
de Protección Civil.

Informe y comparecencia 
del Gobernador del Estado

El Acuerdo aprobado en 

esta sesión, especifica que, 
en cumplimiento de lo que 
mandata la fracción XXI del 
Artículo 49 de la Constitución 
Política local, el gobernador 
del estado, ingeniero 
Cuitláhuac García Jiménez, 
entregará a esta Soberanía su 
Quinto Informe de Gobierno, 
el 15 de noviembre.

Posteriormente, concluida 
la glosa del Informe a cargo 
de las y los secretarios de 

despacho o equivalentes, el 
titular del Ejecutivo del estado 
comparecerá ante el Pleno de 
la LXVI Legislatura el jueves 
14 de diciembre a las 11:00 
horas en el Recinto Oficial de 
Sesiones.

El mismo Acuerdo 
establece el formato de 
dicha comparecencia, la cual 
iniciará con un Mensaje del 
Gobernador del Estado. A 
continuación se realizará la 

ronda de preguntas, una por 
grupo legislativo y por cada 
partido político representado 
en este Congreso. El 
Gobernador dará respuesta 
inmediata a cada pregunta 
formulada por las y los 
diputados. Finalmente, la 
presidenta de la LXVI 
Legislatura, diputada Adriana 
Esther Martínez Sánchez, hará 
uso de la palabra para dar por 
concluida la comparecencia.

por ciento de descuento en 
el pago de las contribuciones 
por Derechos de Control 
Vehicular y por servicios 
prestados en materia de 
expedición de certificados 
holográficos con motivo de 
la Verificación Vehicular 
obligatoria.

En el uso de la voz la 
legisladora Verónica Pulido 
manifestó que debido a la 
situación económica que 
atraviesa el país, es necesario 
adecuar políticas públicas 
que beneficien a los sectores 
poblacionales, lo que les 
permitirá cumplir con sus 
responsabilidades tributarias 

en apego con la Ley de los 
Derechos de las Personas 
Mayores y la Ley para la 
Integración de las Personas 
con Discapacidad, ambas para 
el estado de Veracruz.

Dichas normativas, agregó, 
advierten que el Gobierno del 
Estado debe diseñar medidas 
de acción afirmativa en el 
pago de contribuciones de 
las personas mayores o con 
discapacidad, que comprende 
las desventajas económicas de 
su condición etaria o propias 
de la discapacidad, logrando 
con ello la igualdad de 
oportunidades con las demás 
personas contribuyentes. 

 “No cabe duda, que la 
tenencia y uso de un vehículo 
automotor genera, con 
independencia de los gastos 
que por su naturaleza conlleva, 
los inherentes a la esfera 
administrativa y fiscal, y en lo 
cual, no ha sido considerada 
la carga generada a ciertos 
contribuyentes, como en 
este caso, lo son las personas 
mayores y las personas con 
discapacidad”, puntualizó.

Además, destacó que ha 
identificado que gran parte 
de las personas mayores 
dependen de un vehículo 
automotor como medio de 
subsistencia económica, 

sin dejar de mencionar la 
utilidad primaria para fungir 
como transporte ante una 
emergencia ocasionada por 
trastornos o padecimientos 
propios de la edad, o de 
la discapacidad, “de ahí la 
necesidad de considerar estas 
situaciones en beneficio de 
estos sectores”, concluyó.

A la iniciativa se adhirió 
el Grupo Legislativo del 
Partido de Acción Nacional; 
las diputadas Ruth Callejas 

Roldán, Maribel Ramírez 
Topete, Tania María Cruz 
Mejía, Citlali Medellín 
Careaga, Arianna Guadalupe 
Ángeles Aguirre y Anilú 
Ingram Vallines, así como el 
legislador Othón Hernández 
Candanedo.

Para su estudio y dictamen, 
fue turnada a las Comisiones 
Permanentes Unidas de 
Hacienda del Estado y Medio 
Ambiente, Recursos Naturales 
y Cambio Climático.
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Sección B

Colegio “Regina Núñez” 
participa en el Lunes Cívico

Noche de Tango en Veracruz con 
el espectáculo de Tere Aranda 

"Lobario" de PMA viola leyes 
y maltratará especie protegida

ALEJANDRO ÁVILA  
Veracruz, Veracruz     

Tere Aranda en: La 
noche es Tango” es el 
espectáculo musical 

que se presentará el domingo 
19 de noviembre  en el teatro 
Francisco Javier Clavijero, en 
una única función, a las 20:00 
horas.

En conferencia de prensa, 
la cantante Tere Aranda 
comentó: “La Noche es 
Tango es un espectáculo que 
combina lo tradicional de la 
música Rioplatense con sus 
expresiones más modernas. Un 
despliegue de música, canto y 
danza que indudablemente les 
harán sentirse muy cerca de su 
esencia”.

Cabe destacar que los 
tangos más representativos de 
Argentina son interpretados 

ALEJANDRO ÁVILA  
Veracruz, Veracruz     

La Justicia Federal 
obligó al Procurador 
del Medio Ambiente 

en Veracruz (PMA), Sergio 
Rodríguez Cortés, a 
responder si continuará o 
cancelará el proyecto de el 
“lobario” en las instalaciones 
de Aquarium del Puerto de 
Veracruz, pese a las alertas de 
ambientalistas que señalan 
que será un lugar de maltrato 
para Lobos Marinos.

La Procuraduría se 
encuentra violentando el 
derecho de petición de la 
Asociación Veracruzana 
de Conciencia Ambiental, 
que desde el pasado 22 de 
agosto presentaron un oficio 

REDACCIÓN NORESTE  
Tuxpan Veracruz 

Con la participación de 
alumnas, alumnos y 
personal docente del 

colegio “Regina Núñez”, el 
gobierno de Tuxpan llevó 
a cabo el Lunes Cívico en 
los bajos de Presidencia 
Municipal.

En este acto, que busca 
promover en la ciudadanía y 
en la comunidad estudiantil 
el amor a la patria y fortalecer 
nuestra identidad nacional, 
se conmemoró el Día del 
Ferrocarrilero y el 116 
aniversario luctuoso de Jesús 
García Corona, “Héroe de 
Nacozari”.

En el presídium 
estuvieron el Prof. Jorge 
Arturo García Robles, 
director de Educación, en 
representación del alcalde 
José Manuel Pozos Castro; 
el regidor comisionado en 
Educación, Luis Demetrio 
López Marín; la regidora 
Maryanela Monroy Flores.

Asimismo, la Profa. 
Martha Alicia Ochoa 
Maravilla, directora del 
Colegio “Regina Núñez”; el 
Prof. Onésimo Pérez Ramos, 

delegado regional de la SEV 
en Tuxpan, y la directora de 
Museos y Bibliotecas, Marisol 
Miquelajauregui Guzmán.

Las y los estudiantes de 5º y 
6º grado Yeimi Nicole, Edson 
Adrián, Emery Lili, Lian 
Kimora, José de Jesús, Ana 
Victoria y Mayte Madison 

expusieron las efemérides de 
esta semana, rememorando 
los sucesos que forman parte 
de nuestra historia. 

La alumna Génesis 
Regina presentó una 
biografía de Jesús García 
Corona; y estudiantes de 
sexto interpretaron el  

corrido popular “Maquina 
501”. 

Al evento también 
asistieron personal directivo 
y administrativo y padres de 
familia del colegio Regina 
Núñez; así como elementos 
de la Secretaría de Marina y 
de la Policía Municipal.

por Tere Aranda, productora 
general y cantante principal 
que ha cuidado hasta el más 
mínimo detalle para presentar 
un espectáculo de primera 
calidad, poniendo toda su 
experiencia de más de 30 años 
en el ambiente artístico sobre 
el escenario.

Tere Aranda detalló que 
en esta maravillosa noche 
interpretará los tangos 
más emblemáticos como: 
Uno, Volver, Cambalache, 
Pasional (en arreglo de tango 
electrónico); del inolvidable 
Agustín Lara, el maravilloso 
tango Arráncame la vida, 
así como Consejo y Después 
por citar algunos, del mismo 
“Flaco de Oro”.

La compañía “TANGO 
DELIRIO” de Karina Guillen, 
una mexicana campeona 
de tango en Argentina, nos 

transmitirá a través de “cortes, 
quebradas y firuletes” la 
elegancia del tango salón, tango 
de piso y tango de fantasía. 
DANCING DREAMS 
STUDIO pondrá la nota 
juvenil en la interpretación 
de tango electrónico con 
extraordinarias bailarinas 
en una fusión de tango, ballet 
clásico y moderno.

“Por supuesto en este 
espectáculo no faltará el 
instrumento insigne del tango: 
¡el bandoneón! interpretado 
por la talentosísima Clara 
Stern, bandoneonista 
mexicana egresada de la 
Orquesta Escuela Tango 
“Emilio Balcarce””, dijo la 
cantante en la conferencia de 
prensa.

Participan en “La Noche 
es Tango” más de 25 artistas 
en escena con orquesta en 

vivo, la extraordinaria voz de 
Tere Aranda y todos están 
listos para ofrecer una noche 
sensual, elegante y llena de 
magia en el Teatro Francisco 
Javier Clavijero el domingo 
19 de noviembre a las 8 de la 
noche.

Boletos en VERACRUZ
Tienda UV Veracruz
Juan Pablo II Esq. Reyes 

Heroles S/N Fracc. Costa 
Verde C.P. 94294.

Taquilla del Teatro 
Francisco J. Clavijero el día del 
evento

Boletos en XALAPA
Tienda UV 
Circuito Gonzalo Aguirre 

Beltrán s/n, Zona Universitaria
Tienda UV MAX 
Av. Xalapa s/n, Unidad 

Magisterial
Información al 228 288 

2239

a través del Departamento 
de Atención Ciudadana, 
demandando su cancelación.

“Me permito pedirle 
encarecidamente se cancele 
este proyecto que pretende 
la exhibición de estos 
mamíferos (lobos marinos); 
individuos contemplados 
ya en sus legislaciones por 
diversos países del mundo 
como sujetos de derecho por 
ser seres sintientes”.

Sin embargo, aunque la 
solicitud de la organización, 
presidida por el abogado 
José González Martínez 
ambientalista de la AC, fue 
sellada de recibido el mismo 
22 de agosto, a la fecha la 
Procuraduría sigue sin dar 
respuesta, por lo cual se hizo 
acreedora a una multa.

En ese sentido, la 
Asociación civil, tramitó un 
amparo ante la negativa de la 
PMA, del cual un juez federal 
en Boca del Río ordenó al 
órgano atender el derecho de 
petición y responder sobre 
si el lobario se cancelará 
o continuará, esto bajo el 
criterio que el Procurador 
no quiere dar información  
cuando presume las políticas 
de gobierno y no las aplica, al 
no dar transparencia.

De acuerdo con las 
distintas organizaciones 
civiles en pro del derecho 
animal, las instalaciones se 
convertirán en un centro 
de maltrato, violentando 
leyes, recalcando que desde 
su origen el proyecto fue 
en contra de la política del 

presidente Andrés Manuel 
López Obrador, para proteger 
especies en peligro.

El juez federal dejó en 
claro que la PMA violentó 
el derecho de petición y 
ahora estaría obligada a 
responder sobre si cancelará 
o continuará con el lobario, 
una vez que se realice la 
audiencia programada 
por dicha autoridad 
jurisdiccional.

A s o c i a c i o n e s 
internacionales, apoyan 
y buscan se retire la 
certificación del recinto del 
acuario de Veracruz de la 
Asociación de Zoológicos 
y Acuarios (AZA), ya que 
el propio procurador ha 
señalado que esta institución 
trafica ejemplares de vida 

silvestre; además de violar 
las normas de certificación, 
lo cual se traduce en materia 
federal que hasta este 

momento no ha sido aclarado 
en la resolución y que le 
sirvió como justificación 
para tomar dicho acuario.



Especial www.noreste.net 2 b
Martes 07.11.2023

Me enteré ayer que 
partiste,a poco más 
de un mes, me sentí 

un poco nostálgico por no 
haberte vuelto a ver cómo a 
todos los otros, los otros que 
no alcancé.

Tu que siempre me 
evitaste, no en aquella 
ocasión, que mi alma, 
mente, cuerpoy sobre todo 
el corazón, se encontraban 

Autor: Fernando Pérez Salazar. 

Heriberto De La Cruz Chable

Querida madre

Zipi

Hoy es un día 
hermoso, quiero 
decirte lo mucho 

que te amo, eres lo mejor 
que tengo en mi vida, me 
siento muy agradecido por 
la madre que tengo. Siempre 
estas para mí, me cuidas, 
me aconsejas, me orientas 
y me proteges, cuando me 
siento triste estas ahí para 
escucharme, cuando me 
lastimo me ayudas a sanar 
mis heridas, me das fuerzas 
para levantarme y seguir 
luchando contra la vida.

Recuerdo cuando era 
pequeño, siempre me 
orientaste y me ayudaste, 
jugabas conmigo y me 
hacías reír, cuando me caía 
y me lastimaba me ayudabas 
a sanar y volverme más 
fuerte, gracias a ti hoy en día 
soy una persona fuerte, he 
aprendido mucho de ti, eres 
una muy buena persona, 
siempre ayudas a los demás, 
los escuchas y aconsejas, 
eres alegre y tu felicidad 
la transmites a los demás, 
nunca te rindes y luchas por 
lo que quieres, eres alguien 
fuerte y admiro mucho eso 
de ti.

Me enseñaste a ser una 
persona fuerte, a no tomar 
en cuentas las opiniones 
negativas de las personas, a 
escuchar, entender y ayudar 
a quienes lo necesiten, que 
todo lo bueno llega a su 
tiempo, que no deje de luchar 
por lo que quiero hasta 
alcanzarlo, ser perseverante, 
que es mejor actuar a que 
quedarse en un punto fijo y 
que las cosas pasa por alguna 
razón.

Quiero que sigas a mi 
lado y me sigas viendo crecer 
a mí y a mi hermano, te 
necesitamos, tú eres lo que 
me da fortaleza, tus dulces 
palabras de motivación 
son la energía y fuerza 
que necesito para seguir 
adelante.

De ti aprendí que la 
felicidad la encuentras en 
la familia, las personas que 
te aprecian y quieren, en mí 
mismo y no en las personas 
que tienen envida, que tiene 
su corazón oscuro.

Te amo mucho mamá.
Cuídate, te mando un 

fuerte abrazo.
Feliz Cumpleaños.

muy contritos, en enorme 
desazón.

Te acercaste despacito  y 
¿murmurando mi nombre? 

Despacio, muy al pasito, 
sin prisas y sin temores.

Y acariciaste mis manos 
con las tuyas y tu cara 
tocó con fruición la mía 
tranquilizando mi alma, 
escapando de mis ojos el 
dolor que me aquejaba.

Se que detrás del maullido 
había una hermosa presencia, 
nuestra amiga había partido y 
a través de ti su esencia me fue 
a decir que el destino puede 
más que cualquier ciencia.

Te puedo ver bien sentado 
a la vera del camino, con tu 
antifaz, bien plantado, peludo 
y tierno minino, Zipi ya estás 
con tu ama compartiendo tu 
cariño.
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GABINO ESCAMILLA    
Cazones, Veracruz  

La mañana de este lunes la Comisión 
Federal de Electricidad dio a conocer 
que gran parte de este municipio se verá 

afectado en el suministro de energía eléctrica 
este martes a partir de las 8 de la mañana, hasta 
las 4 de la tarde.

Indicando que el corte  de la energía 
eléctrica se debe a que se estará realizando 
acciones de mejora y mantenimiento a la 
red eléctrica, que suministra la energía a este 
municipio.

Por lo que se agradece su comprensión 
ante el corte de la energía eléctrica, ya que la 
finalidad es para mejorar el servicio a Cazones.

GABINO ESCAMILLA    
Cazones, Veracruz  

El Ayuntamiento 
Constitucional que 
preside el C. Miguel 

Ángel Uribe Toral y el 
Sistema Municipal del DIF 
que encabeza la C. Norma 
Aracely Uribe Castillo, 
están haciendo un llamado 
a la población en general 
que requieran un aparato de 
movilidad, auditivo o lentes 
totalmente gratuitos.

Las personas que 
requieran estos aparatos 
funcionales pueden acudir 
a las oficinas del Sistema 
Municipal de Desarrollo 
Integral de la Familia en  
un horario de 8 de la 
mañana a las 15:00 horas, 
para ser beneficiados en  
esta campaña de 
integración de trámites 
en la “Jornada de Aparatos 
Funcionales totalmente 
Gratuitos”.

Así lo  dio a conocer 
la presidenta honorifica 
del Sistema Municipal  
del DIF Norma Aracely 
Uribe Castillo, quien 

Preparan entrega de Aparatos 
Funcionales en Cazones 

Cazones sin luz por mejoras y mantenimiento a la red

expresó que la recepción 
de documentos se estará 
realizando este martes 7 y 
miércoles 8 de Noviembre, 
en un horario de 8:00 a 
15:00 hrs., en las oficinas 
del DIF Municipal.

Dijo que en esta “Jornada 
de Aparatos Funcionales  
se podrán  solicitar sillas 
de ruedas estándar, sillas 
de ruedas P.P.C.I, sillas de 
ruedas P.C.A y andaderas 
ortopédicas, baratones, 

muletas auxiliares.
Como también aparatos 

auxiliares auditivos y 
lentes graduados, si alguna 
persona tuviera ya un 
documento médico acerca 
de la discapacidad favor de 
presentarlo.

Norma Araceli Uribe 
Castillo indicó que la 
recepción de documentos 
se estará recibiendo estos 
dos días para poder ser 
beneficiados.
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AGENCIAS  
Tegucigalpa, Honduras  

Honduras declaró 
una alerta roja, de 
emergencia, en 

cuatro departamentos, y una 
amarilla, de precaución, en 
los restantes 14 debido a que 
continuarán las lluvias que 
en los últimos días han dejado 
cinco muertos y más de 33 mil 
personas afectadas.

El director de la Secretaría 
de Estado en los Despachos 
de Gestión de Riesgos y 
Contingencias Nacionales, 
Darío García indicó que la 
alerta roja se mantendrá 
durante 24 horas y abarca los 
departamentos:

Copán (occidente).
Cortés (norte).
Santa Bárbara (occidente).
Islas de la Bahía (Caribe).
Agregó que los restantes 

14 departamentos que 
complementan el territorio 
hondureño permanecerán 
bajo alerta amarilla, también 
por 24 horas.

Las alertas obedecen 
a que una cuña de alta 
presión continuará dejando 
lluvias en Honduras, donde 
hay saturación de suelos, 
deslizamientos, miles 

AGENCIAS  
París, Francia

México, Italia y España 
son los países de la 
OCDE en los que 

hay un mayor temor a las 
consecuencias del cambio 
climático, un hecho que 
al menos en parte está en 
relación con las experiencias 
de desastres naturales que se 
han vivido allí.

Esta es una de las 
conclusiones de la 
Organización para la 

AGENCIAS  
Israel

Un mes de guerra 
entre Israel y Hamás 
ha dejado más de 11 

mil muertos -casi 10 mil en 
Gaza-, 241 rehenes y miles de 
soldados israelíes que avanzan 
por tierra dentro de la Franja, 
cuya población sufre una 
catástrofe humanitaria sin 
precedentes y donde no parece 
haber un final a la vista.

Hace un mes, también, 
comenzaba el mes más 
sangriento de la vida de los 
2.3 millones de palestinos que 
viven en la Franja de Gaza.

Desde aquel fatídico 7 de 
octubre, en el que milicianos 
del grupo islamista Hamás 
masacraron a más de mil 400 
israelíes -la mayoría civiles- y 
tomaron más de 240 rehenes, 
la región vive sumergida en 
una pesadilla cuya magnitud 
no alcanza a medirse en 
números.

Más de 9 mil 700 
palestinos muertos en Gaza, 
incluyendo 4 mil niños. Casi 
25 mil heridos, sumados a 
los más de 5 mil en Israel. En 
torno a un millón y medio 
de desplazados internos en la 
Franja y 200 mil en Israel.

Cifras sin precedentes, 
pero que no expresan lo que sí 
transmiten las fosas comunes 

Lluvias en Honduras dejan 
33 mil afectados; declaran 

alerta roja y amarilla

Un mes de guerra entre Israel y Hamás ha 
dejado más de 11 mil muertos y 241 rehenes

México, Italia y España, los países OCDE 
que más temen al cambio climático

de personas afectadas y 
daños, señaló la institución 
hondureña.

Enfatizó que el aumento 
del nivel del río Ulúa, el más 
caudaloso del país, afectará 
esta tarde el Valle de Sula, 
principalmente las partes 
bajas de los municipios de 
Cortés, Yoro y Atlántida.

Por ello, el organismo 
de protección civil pide 
a la población de esos 
departamentos tomar todas 
las medidas de prevención, 
sobre todo a los pobladores que 
habitan en zonas vulnerables a 
inundaciones.

Según el Centro de 
Estudios Atmosféricos, 
Oceanográficos y Sísmicos 
(Cenaos), una cuña de 
alta presión transportará 
humedad del Mar Caribe 
y causará "abundante 
nubosidad, lluvias y chubascos 
débiles dispersos" en casi todo 
el país centroamericano.

La convergencia de 
viento y humedad del 
océano Pacífico dejarán esta 
tarde precipitaciones con 
actividad eléctrica aislada en 
el occidente, suroccidente, 
sur, centro y noroccidente de 
Honduras, añadió.

Xiomara Castro activa 

Sistema de Riesgos ante 
emergencia por lluvias

Por instrucciones de 
la presidenta hondureña, 
Xiomara Castro, el fin de 
semana se activó el Sistema 
Nacional de Gestión de 

Riesgos (Sinager) para atender 
la emergencia por las lluvias.

Según cifras oficiales, 
al menos cinco personas 
murieron y dos están 
desaparecidas por las 
precipitaciones que afectan al 

país desde la semana pasada.
Hasta ahora, las lluvias 

dejan 33 mil 210 personas 
afectadas, muchas de ellas 
resguardadas en albergues, 124 
comunidades incomunicadas, 
695 viviendas dañadas y cinco 

destruidas, detalla un informe 
de la Secretaría de Gestión de 
Riesgos y Contingencias de 
Honduras, que ha pedido a la 
población que vigile de forma 
constante su entorno y las 
condiciones meteorológicas.

atestadas de cadáveres en la 
Franja y los contenedores con 
cuerpos de civiles mutilados 
que se pudren mientras 
forenses israelíes aún intentan 
identificarlos.

“Este ataque terrorista 
representa un punto de 
inflexión para Israel”, opina 
en diálogo con EFE Miri 
Eisin, quien sirvió más de 
20 años en la Inteligencia 
militar israelí y dirige el 
Instituto Internacional de 
Contraterrorismo de Israel.

“La masacre nos cambió 
completamente, tanto en 

cómo vemos a Hamás como 
en nuestro accionar militar. La 
destrucción de las capacidades 
de Hamás es la única 
alternativa y eso significa una 
campaña larga y dura”, agrega.

«Israel no ha vivido una 
guerra total a gran escala en 
50 años”.

Para destruir a Hamás 
y quitarle el control de 
Gaza, Israel no solo ha  
bombardeado ferozmente 
el enclave durante 31 
días seguidos sino que ha 
introducido también un 
importante número de tropas, 

que en menos de diez días ya 
lograron rodear la estratégica 
ciudad de Gaza y partir la 
Franja entre norte y sur.

“Israel mismo ya ha 
admitido que esto va más allá 
de la autodefensa”, comenta a 
EFE Tahani Mustafa, analista 
palestina del International 
Crisis Group, que denuncia 
además que “los palestinos 
siguen siendo tratados como 
un problema a resolver y no 
como un pueblo con derechos 
y preocupaciones legítimos”.

Muchos de esos derechos, 
advierten múltiples 

organismos internacionales, 
han sido violados durante 
el último mes con los 
incesantes ataques sobre 
infraestructuras civiles en 
Gaza, incluyendo escuelas y 
hospitales, y el férreo asedio 
por parte de Israel, que tras el 
ataque de Hamás hace un mes 
bloqueó el ingreso de agua, 
comida, electricidad, insumos 
médicos y combustible, entre 
otras cosas.

«Pasado un mes parecería 
que nadie ha aprendido nada y 
quienes tienen la oportunidad 
de reencauzar la situación 
no parecen interesados en 
hacerlo”, considera Mustafa, 
quien cree además que lo único 
que ha dejado la guerra hasta 
el momento es “una catástrofe 
humanitaria gigante que aleja 
tanto el objetivo palestino de 
autodeterminación como el 
ideal israelí de seguridad”.

La analista destaca además 
la dimensión regional del 
conflicto, al que describe 
como “un punto de inflexión 
en Oriente Medio”.

Se refiere a la propagación 
de la violencia en Gaza a 
otros frentes, principalmente 
la frontera entre Israel y el 
Líbano, donde más de 80 
personas han muerto en el 
último mes producto de los 
intercambios de fuego más 
graves desde la guerra con el 

grupo chií libanés Hizbulá en 
2006.

A esto se suman una serie 
de ataques hacia Israel desde 
el Yemen y un aumento 
significativo de la violencia en 
Cisjordania ocupada, que ya 
vivía su año más sangriento 
desde la Segunda Intifada 
(2000-2005) y donde desde el 7 
de octubre han muerto más de 
150 palestinos y dos israelíes.

Consultadas sobre la 
posibilidad de un cese de 
hostilidades en el corto plazo, 
ambas expertas lo descartan 
de plano.

«Para Israel, la idea de un 
alto el fuego es irrelevante, 
lo único que podríamos 
considerar son pausas 
humanitarias”, explica Eisin, 
que cree que la guerra con 
Hamás se puede prolongar 
durante meses debido a 
la decisión del Ejército de 
atacar por tierra en lugar de 
“eliminar” la Franja de Gaza 
desde el aire.

Mustafa, por su parte, 
menciona que el Gobierno 
israelí, integrado por partidos 
de derecha, ultraderecha y 
ultraortodoxos, no tiene la 
capacidad ni el interés de 
desescalar el conflicto y está 
aprovechando esta situación 
para perseguir otros objetivos 
políticos.

Cooperación y el Desarrollo 
Económico (OCDE) en un 
estudio publicado este lunes 
sobre las competencias 
necesarias para afrontar 
desafíos como el calentamiento 
global o las nuevas tecnologías.

Se basa en una encuesta 
realizada en 2020, en la que 
un 90 por ciento de los adultos 
en México decían percibir el 
cambio climático como una 
amenaza. El porcentaje era 
también muy elevado en Italia 
(87 %), España (85 %), Japón (83 
%) y Grecia (81 %).

En todo caso, estaban 
notablemente por encima de 
la media del 68 por ciento en 
los 22 países de la OCDE para 
los que hay datos comparables 
disponibles.

En el otro extremo, la 
percepción del riesgo del 
cambio climático se limitaba 
al 52 % en Hungría e Israel, al 
48 % en Dinamarca y al 44 % en 
la República Checa.

Los autores del informe 
hacen notar que, según el 
Banco Mundial, México 
es “altamente vulnerable” 

a los efectos adversos del 
cambio climático e Italia 
“particularmente vulnerable”.

A ese respecto, señalan 
que los dos países han tenido 
significativamente muchos 
más desastres naturales que la 
República Checa. Y eso ayuda 
a explicar que la percepción 
en unos y otros países sea muy 
diferente.

El nivel educativo y 
el género también son 
marcadores pertinentes para 
evaluar esa percepción. Así, 
globalmente en los países 

de la OCDE el porcentaje 
de mujeres que temía las 
consecuencias del cambio 
climático en el sondeo de 2020 
era ocho puntos superior al de 
los hombres.

En cuanto al nivel 
educativo, un 73 por ciento 

de los que tenían un título 
universitario consideraban 
que el cambio climático 
constituye una amenaza, 
mientras que entre los que 
tenían un título de educación 
secundaria el porcentaje bajaba 
al 63 por ciento.



HÉCTOR JUANZ  
Xalapa, Veracruz 

Integrantes de 30 
colectivos de búsqueda de 
personas desaparecidas 

provenientes de distintos 
municipios del estado de 
Veracruz se concentraron 
frente al palacio de gobierno 
en Xalapa para exigir al 
gobierno del estado ya 
la Fiscalía General del 
Estado que mejoren las 
acciones para localizar a sus 
familiares y que se concreten 
las reuniones solicitadas 
desde meses anteriores.  

La mañana de este lunes 
bloquearon los accesos 
al palacio de gobierno 
colocando cinta y cuerdas 
en las puertas, así como la 
vialidad en el primer cuadro 
de esta capital.

A la Fiscalía General del 
Estado pidieron: un trato 
igualitario y digno para 
todas las familias colectivas 
e independientes, que se 
comuniquen los avances en 
las carpetas de investigación 
a los familiares de las y los 
desaparecidos. Estrategias 
especializadas y eficientes 
de búsqueda, personal 
especializado en la búsqueda 
e investigación, agentes 
ministeriales capacitados y 
con formación académica 
en búsquedas de larga data 

HÉCTOR JUANZ  
Xalapa, Veracruz 

El presidente municipal 
Ricardo Ahued 
Bardahuil anunció 

la instalación de seis torres 
gigantes de alumbrado público 
que se instalarán en distintos 
puntos de la ciudad. 

HÉCTOR JUANZ  
Xalapa, Veracruz 

Será el Partido 
R e v o l u c i o n a r i o 
Institucional (PRI) quien 

determine quién será el 
candidato del Frente Amplio 
por México a la gubernatura 
de Veracruz que se integrará 
en alianza con el Partido 
Acción Nacional y el Partido 
de la Revolución Democrática 

HÉCTOR JUANZ  
Xalapa, Veracruz 

Tras el bloqueo del 
centro de Xalapa y del 
palacio de gobierno que 
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Familiares de desaparecidos 
bloquean palacio de gobierno 

y el centro de Xalapa 

Proponen reunión con Cuitláhuac el 24 de noviembre

Torres gigantes y más luminarias 
alumbrarán Xalapa: Ahued 

Héctor y Pepe Yunes van a encuesta para definir 
candidato del Frente Amplio a la gubernatura de Veracruz 

Colectivos piden que sea inmediata o no se irán 

para la formación de células 
específicas y comunicación 
entre la Comisión Estatal de 
Búsqueda y la FGE. 

Elaboración de 
cronogramas de planeación 
con un contexto geográfico 
en las investigaciones, que sea 
informado en cada carpeta 
de investigación, es decir, que 
se plantee una investigación 
macro criminal en cada una 
de ellas y que el cronograma 
sea de tiempos establecidos 
con tiempos y metas a 
cumplir. 

Que la Fiscalía General 
del Estado se coordine con 
la Fiscalía General de la 
República para coadyuben 

en la realización de pruebas 
de ADN y otras que permitan 
la identificación de restos 
humanos que se encuentran 
en fosas comunes y 
SEMEFOS en todos los 
estados del país. 

Adquirir reactivos y 
tecnología necesaria, así 
como expertos en materia 
forense sin escatimar la 
contratación de personal 
experto y la adquisición de 
recursos materiales para la 
identificación de los cuerpos. 
Fiscales especializados 
en el trato de víctimas y 
buscadores de personas 
desaparecidas. 

Que al ser identificada 

una persona desaparecida 
se entreguen los restos a su 
familia con un trato digno 
de acuerdo a los derechos 
humanos. 

Que la FGE acepte 
y reconozca las 
recomendaciones emitidas 
por la Comisión Estatal de 
los Derechos Humanos “por 
las omisiones y errores que 
la Fiscalía ha cometido en 
las carpetas de investigación, 
tanto en esta administración 
como en las anteriores”. 

Al gobernador 
Cuitláhuac García pidieron 
que cumpla su compromiso 
de reanudar las mesas de 
diálogo entre colectivos y 

dependencias responsables 
en las búsquedas y dotar 
mayor presupuesto 
para la eficiencia en las 
investigaciones. 

Unidos por la Paz 
Veracruz, Madres en 
Búsqueda Belén González, 
Familias en Búsqueda Hasta 
Encontrarles, Colectivo 
Ayuda a Regresar a Luis 
Alberto Callejas A.C., Juntos 
hasta encontrarlos A.C., 
Colectivo Fe, Fuerza y 
Esperanza, Colectivo por 
la Paz Xalapa, Colectivo 
Madres Luna, Todos Somos 
la Voz de los Desaparecidos, 
Unidos por Amor a Ti, 
Familias en Búsqueda 
María Herrera A.C Poza 
Rica Veracruz, Buscándote 
hasta en las Estrellas, 
Colectivo Buscándonos 
nos Encontramos Córdoba, 
Mujeres en Búsqueda 
Nogales Veracruz, Red de 

Madres Buscando a sus Hijos 
Veracruz, La Esperanza del 
Reencuentro, Buscando 
tus Huellas Coatzacoalcos, 
Buscando con Amor y 
Lucha por Ustedes, Destello 
de Amor por nuestros 
Desaparecidos, Familiares 
Enlaces Xalapa, Colectivo 
Corazones Ausentes, 
Guerreros en Búsqueda 
Veracruz, Unidas por Amor 
a nuestros Desaparecidos, 
Madres en Búsqueda 
Coatzacoalcos, Buscando 
a Nuestras Desaparecidas 
y Desaparecidos Veracruz, 
Familiares en Búsqueda 
María Herrera Xalapa, 
Colectivo Fe y Esperanza, 
Colectivo Luz y Fuerza 
y Lucha por Nuestros 
Desaparecidos, Colectiva 
Madres Novias del Sol 
Buscando a sus Hijos por la 
Cuenca del Papaloapan y 
Colectivo Formando Hogar.

de la Sub Secretaría de 
Gobierno, Yahir Ademar 
Domínguez acompañado de 
Namiko Matsumoto Benítez, 
presidenta de la Comisión 
Estatal de Derechos Humanos, 
de Brenda Cerón Chagoya, 
encargada de despacho 
de la Comisión Estatal de 
Búsqueda, Sergio Ulises 
Montes Guzmán, director de 
Cultura de Paz y Derechos 
Humanos, Luis Ángel 
Rodríguez Lino, Sub director 
de primer contacto de la 
Comisión de VíctimasAlexis 
Cazares, director jurídico de 
la Secretaría de Seguridad 
Pública del Estado y de Julia 
Hernández, directora de 
Política Regional durante 
unos momentos de diálogo en 
la calle Enríquez. 

Sin embargo las 
integrantes de los colectivos 

no aceptaron y exigieron que 
la reunión se llevara a cabo 
este lunes o a más tardar el 
martes, advirtiendo que no 
levantarían los bloqueos: 

"Que él venga hoy, nos 
quedamos y mañana tenemos 
reuniones de trabajo. Nos 
atiende hoy o mañana". 
“Venimos preparadas para 
varios días”. “Qué nos haga 
caso, con mucho respeto se lo 
estamos pidiendo y estamos 
exigiendo un derecho que 
nos corresponde como 
ciudadanos” respondieron. 

Las madres inconformes 
reprocharon que desde  
febrero el gobernador no 
las atendiera y que no se 
concretara una reunión en 
marzo pasado. 

A esto, el representante 
del gobierno estatal, Yahir 
Ademar justificó: "Hay 

diferentes temas por los 
cuales no se llevaron a cabo 
las mesas interinstitucionales 
para poder atender el tema de 
búsqueda de desaparecidos y 
bueno, hay un planteamiento 
del gobernador del estado 
para que pueda recibirlos. 
Ya será cuestión de que 
las representantes de los 
colectivos acepten esta reunión 
y con todos los representantes 
de las instalaciones". 

Las integrantes de 
colectivos de búsqueda de 
desaparecidos provenientes 
de distintos puntos del estado 
colocaron casas de campaña 
en los bajos del palacio de 
gobierno para pernoctar el 
tiempo que fuera necesario 
asegurando que no se irán 
hasta no ser recibidas por 
el gobernador Cuitláhuac 
García.

integrantes de 30 colectivos 
de búsqueda de desaparecidos 
realizaron desde la mañana de 
este lunes, representantes del 
gobierno estatal propusieron 
a los familiares de personas 

desaparecidas una reunión 
con el gobernador Cuitláhuac 
García Jiménez y la fiscal 
general del estado, Verónica 
Hernández Giadáns para el 
viernes 24 de noviembre, 
ya que el titular del poder 
ejecutivo se encontraba en 
Oaxaca en una reunión de 
seguridad con el gobernador 
Salomón Jara. 

"Ante sus peticiones 
nosotros vamos a hacer 
comunicación con el 
gobernador del estado que se 
encuentra fuera del estado 
atendiendo temas de la Mesa 
de Construcción de la Paz y 
hacer el planteamiento que 
hacen los colectivos para 
programar una próxima 
reunión. El gobernador del 
estado está en toda la apertura 
de poder atenderlos" les dijo 
el encargado de despacho 

Adelantó que se licitarán 
en diciembre para que den 
"iluminación de primer nivel" 
a la ciudad, ya que serán postes 
de grandes dimensiones con 
lámparas que iluminarán 
glorietas que se colocarán en 
la zona sur y otras en Lázaro 
Cárdenas, mismas que se 
instalarán el próximo año. 

De igual forma se mejorará 
el alumbrado con luminarias 
de alta gama en zonas 
universitarias y donde hay 
distintas escuelas, esto para dar 
seguridad a los estudiantes.

"Queremos desarrollar 
un proyecto ejecutivo de 
instalaciones de alumbrado 
público en todas las zonas 

universitarias que fue una 
petición de Cabildo abierto que 
nos hicieron recientemente" 
destacó. 

A esto se sumarán las 
6 mil luminarias que se 
repondrán por las deficiencias 
del alumbrado público que 
dejó la pasada administración 
municipal. El monto a invertir 

será de 42 millones de pesos. 
Ahued Bardahuil destacó 

el apoyo de la Secretaría de 

Energía para que mejore 
el alumbrado público en la 
capital del estado.

aseguró Héctor Yunes Landa. 
Adelantó que ya se puso de 

acuerdo con José "Pepe" Yunes 
Zorrilla para que sea a través 
de una encuesta "imparcial" 
como se decida cuál de los dos 
va:

"Ya incluso definimos 
cuál es la encuestadora, en 
breve será pública, esto me lo 
reservo hasta reunirnos con 
el presidente del partido y en 
esta semana nos reuniremos 

para ello" aseguró. 
Recordó que a nivel 

nacional se determinó que de 
los 9 estados donde se buscará 
la gubernatura, el Frente 
por México va a postular a 
un candidato varón y que en 
Veracruz será un abanderado 
del PRI.

Subrayó que además de la 
encuesta, la competitividad 
del aspirante a gobernar 
el estado debe medirse de 

acuerdo a los antecedentes 
políticos y aseguró que 
aventaja en preferencias al 
menos en redes sociales:

"En qué competencias 
hemos estado quienes 
aspiramos al cargo de 
candidato a gobernador, 
dónde hemos cometido, qué 
votaciones hemos tenido 
y dado que el tiempo de la 
campaña ya se bajó legalmente 
de 90 a 60 días, esos 30 días 

que ya no se podrá caminar 
en territorio se tendrá que 
cubrir con aire y la mejor 
manera son las redes sociales y 
en ese sentido llevo el primer 
lugar en redes sociales y 
visualizaciones de videos que 
he sacado". 

Afirmó así que sería él 
quien dé batalla a Rocío Nahle 
García, pues aseguró que será 
ella la candidata de Morena al 
gobierno estatal.
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Suman 47 muertos y 
53 desaparecidos en 

Guerrero: AMLO

En ningún Gobierno ante una tragedia así, se 
ha destinado tanto apoyo al pueblo: AMLO

Sedena ratifica a AMLO que obra del 
Tren Maya se inaugurará en diciembre

AGENCIAS  
Ciudad de México

El presidente Andrés 
Manuel López 
Obrador informó 

que suman 47 muertos 
y 53 desaparecidos en 
Guerrero, a casi dos semanas 
del impacto del huracán 
Otis, que tocó tierra como 
huracán de categoría 5.

«Acerca de los fallecidos 
según el último reporte 
son 47 y 53 personas no 
localizadas hasta ahora, 
eso es lo que podemos 
comentarles”, indicó.

En la conferencia 
matutina de Palacio 
Nacional, indicó que hay 
un total de 20 elementos 
de las Fuerzas Armadas, los 
cuales trabajan “en distintas 
labores de apoyo, de auxilio 
a la población, garantizando 
la seguridad”.

“Esto es muy importante, 
el que no haya robos, que 
no haya actos que afecten 
a la población, que haya 
tranquilidad, que haya paz, 
que se vaya regresando a la 
normalidad”, declaró.

El mandatario mexicano 

AGENCIAS  
Ciudad de México

El general David Lozano 
Águila, director 
general de Tren Maya, 

S.A. de C.V, destacó este 
lunes los avances en el tramo 
2, que corre de Escárcega 
a Calkiní, y ratificó al 
presidente Andrés Manuel 
López Obrador que la 
obra será inaugurada en 
diciembre de este año.

En conferencia 
mañanera de este lunes, 
Lozano Águila puntualizó 
que van 234 kilómetros 
de vía concluida al 100% 
y las estaciones del Tren 
Maya están por encima 

AGENCIAS  
Ciudad de México

El presidente de México, 
Andrés Manuel López 
Obrador, dejó en claro 

logró el restablecimiento 
del servicio eléctrico en la 
entidad, particularmente 
en Acapulco, “casi en 
su totalidad y vamos 
avanzando”.

Luego de 12 días del 
azote de Otis, que tocó  
tierra como uno de 
categoría 5 en Guerrero, 
donde rompió el récord de 
intensificación de un ciclón 
en México, continúan las 
labores de búsqueda de 
personas y recuento de 
daños, en particular en 
Acapulco, la ciudad más 
impactada.

La semana pasada, 
el Gobierno mexicano 
emitió una declaratoria de  
desastre para los municipios 
de Acapulco y Coyuca  
de Benítez tras la  
devastación provocada  
por el ciclón Otis, que 
impactó el pasado 25 de 
octubre.

La Administración 
de Andrés Manuel López 
Obrador estimó en un total 
de 61 mil 313 millones 
de pesos el costo para las 
reparaciones y apoyos 
sociales en Guerrero.

expuso que se entregan 
diariamente un total de 
40 mil despensas diarias, 
además de unas 50 mil 
comidas calientes diarias 

por parte de las Fuerzas 
Armadas.

“Hoy empiezan a 
distribuirse enseres 
domésticos, vamos a entregar 

cerca de 250 mil paquetes, 
con estufas, refrigeradores, 
camas, ventilador, vajillas”,  
subrayó en el Salón 
Tesorería, donde también 

detalló que a partir de 
mañana e entregarán los 
apoyos sociales de becas y 
pensiones.

Además, apuntó que se 

hay libertad para que todo 
mundo se exprese, pero 
hay mucho oportunismo, 
politiquería”, subrayó esta 
mañana en el Salón Tesorería.

«Tenemos suficiente, 
bastante presupuesto, no es 
por presumir, es restregarles 
suavemente en la cara a los 
corruptos que cuando el 
presupuesto se maneja con 
honradez, alcanza, rinde. 
Cuando hay corrupción 
como antes, pues entonces 
sí no alcanza el presupuesto 
y hay que pedir préstamos, 
hay que endeudar, decretar 
gasolinazos, aumentar 
impuestos, nada más que 
hay presupuesto suficiente”, 
expresó.

El Gobierno mexicano 
estimó la semana pasada en 
61 mil 313 millones de pesos 
el costo para las reparaciones 
y apoyos sociales en el sureño 
estado de Guerrero tras el 

impacto del huracán Otis.
Este es el primer cálculo 

oficial del Gobierno de López 
Obrador, quien ofreció en 
su rueda de prensa matutina 
un plan de recuperación con 
20 puntos, que incluyen 10 
mil millones de pesos para 
restaurar infraestructura 
pública en el puerto de 
Acapulco.

Pero la agencia 
calificadora Fitch calculó en 
16 mil millones de dólares 
las pérdidas catastróficas, 
mientras que las cámaras 
empresariales previeron 
dos años y hasta 300 mil 
millones de pesos para la 
reconstrucción de Acapulco, 
la ciudad más dañada por 
el ciclón y una de las más 
turísticas de México.

Además, López Obrador 
ha prometido “poner de pie” 
a Acapulco para la temporada 
navideña.

que ningún Gobierno ha 
destinado tantos recursos 
para una tragedia como la 
ocurrida en Guerrero tras 
el impacto del huracán 
Otis, que ha dejado hasta 

el momento según cifras 
oficiales en 47 muertos y 53 
personas desaparecidas.

«Más claro todavía: en 
ningún Gobierno ante una 
tragedia así, se ha destinado 

tanto apoyo al pueblo, pero 
está muy difícil que podamos 
convencer a nuestros 
adversarios, sin embargo, 
se garantiza el derecho a 
disentir, somos libres”, dijo.

El mandatario mexicano 
consideró que el apoyo que 
brindará el Gobierno de 
México para reconstruir 
Guerrero “es suficiente”, 
aunque recalcó que “no hay 
límite” para reconstruir 
Guerrero tras el paso del 
ciclón Otis, que tocó tierra en 
los primeros minutos del 25 
de octubre como huracán de 
categoría 5.

“Pues es que es 
suficiente (los apoyos para 
reconstrucción en Guerrero), 
no hay límite, es todo lo que 
se necesite para reconstruir la 
actividad económica, turística 
de Acapulco, atendiendo a 
todos con preferencia a la 
gente más pobre, necesitada, 

del 80%, por lo que se 
estarán terminando en los 
próximos días.

“Vamos a cumplir la 
misión a 39 días”, expresó el 
general.

Asimismo, el general 
también destacó avances 
en obras complementarias 
como viaductos, de 
drenaje, pasos peatonales, 
vehiculares y de fauna.

“Ratificar a todos ustedes, 
a todas y a todos que el Tren 
Maya se va a inaugurar el 
15 de diciembre tal como 
lo ha señalado el señor 
Presidente de la República 
y esto nos da la oportunidad 
de conocer lugares 
maravillosos», agregó.
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Asumirá la Regiduría Mariela García una vez que rinda protesta de ley ante 
el Cabildo

En marcha el Torneo de Barrios de 
fútbol Francisco Jiménez Macedo

Aprueba Congreso renuncia 
de Alfa Isis Pérez Gutiérrez

Aplican vacuna contra la influenza 

Inicia introducción 
de cableado 
subterráneo 

REDACCIÓN NORESTE 
Papantla, Veracruz  

Comenzó a rodar el 
balón en el Torneo de 
Barrios C. Francisco 

Jiménez Macedo, que 
organiza la Dirección de 
Deportes Municipal y que 
en esta ocasión integran 17 
clubes en rama varonil y 
categoría libre.

Segundo Isidro Jiménez, 
titular de esta dependencia 
refiere que la justa deportiva 
arrancó en sus actividades 
el 4 de noviembre y su 
conclusión se tiene prevista 
para el próximo 16 de 
diciembre.

Se trata de una  
actividad organizada por 
instrucción del alcalde, Eric 
Domínguez Vázquez, para 
fomentar el deporte entre 
los papantecos. 

De los 17 equipos que 
buscan la gloria para acceder 
a los 3 primeros lugares que 
ofrecen premios de 50 mil, 
30 mil y 20 mil pesos en 

DELHY GALICIA 
Papantla, Veracruz  

En el parque central Israel 
C. Téllez, se puso en 
marcha la Campaña de 

Vacunación contra la Influenza, 
personal del Centro de Salud 
de la colonia Emiliano Zapata 
están aplicando dicho biológico.

Se informó que dicha 
vacuna de la influenza se estará 
aplicando toda esta semana 
en el parque central y de está 
atendiendo a todo público en 
general, con el fin de que estén 
protegidos en la temporada de 
frío.

La vacuna de la influenza se 
está aplicando también en los 
Centros de Salud y se cuenta 
con las dosis suficientes, ya que 
a nivel federal llegó el biológico 
en tiempo y forma.

La fecha límite para aplicar 
esta vacuna es hasta el mes de 
marzo de 2024, por lo que hay 
tiempo suficiente para que la 
población acuda a los módulos 
que se han instalado y así se  
protejan en esta temporada 
invernal.

DELHY GALICIA 
Papantla, Veracruz  

Una vez que el 
Congreso del Estado 
aprobó el dictamen 

de la Comisión Permanente 
de Gobernación, por lo que 
aceptó la renuncia de la 
ciudadana Alfa Isis Pérez 
Gutiérrez al cargo de regidora 
tercera del Ayuntamiento de 
Papantla, por así convenir a 
sus intereses personales.

Ante dicha resolución el 
Congreso del Estado,  hizo 
el llamado a la suplente, la 
ciudadana Mariela García 
Morgado, para que ocupe el 
cargo, previa protesta de ley 
ante el Cabildo.

Como se informó, 
Alfa Isis Pérez, presentó 
su renuncia a su cargo por 
motivos de salud, por lo que 
el alcalde, Eric Domínguez 

DELHY GALICIA 
Zozocolco de Hidalgo, Veracruz   

Au t o r i d a d e s 
municipales dieron a 
conocer el programa 

general del 1er Festival 
Nacional de Huapango, 
Zozocolco 2023 , cuyo lema 
es “Donde la música y la 
tradición nos unen”. 

Dicho festival 
arrancará del 11 al 13 de 
agosto, contando con la 
participación de los  tríos 
huapangueros de los Estados 
de Hidalgo, Tamaulipas, 
Puebla, Estado de México, 
Ciudad de México y 
Veracruz.

La inauguración de 
dichos festival se va a realizar 
el viernes 11 de agosto, en 
punto del mediodía y la  
estará encabezando el alcalde, 
Serafín Pérez Carmona, 
además se ha organizado 
un taller de zapateado y 
son huasteco y por último 

efectivo respectivamente, 
destacan 3 oncenas de 
comunidades como lo son 
Madero, Tajín y El Chote, 
en tanto por la zona urbana 
escuadras como Zapote, 
Unión San Juan entre 

otros parten como fuertes 
candidatos al título.

Los escenarios para las 
batallas deportivas son los 
campos Fénix, Tata Grassi 
y El Chote. En tanto la 
organización es en 4 grupos 

de los cuales saldrán los 2 
primeros lugares con los que 
se dará paso a los cuartos 
de final, semifinales y gran 
final.

Aunque ya está en 
desarrollo el torneo, la 

inauguración oficial del 
mismo se tiene prevista para 
el próximo sábado 18 de 
noviembre.

Las semifinales tendrán 
verificativo en el estadio 
Fénix, inmueble que para tal 

fin ha sido rehabilitado en 
su sistema de iluminación. 

El nombre del torneo 
es en reconocimiento a 
la trayectoria de este gran 
atleta e impulsor del deporte 
papanteco.

Vázquez tomó conocimiento 
de la situación y se informó 
al Congreso del Estado y 
estaban a la espera de la 
resolución y así poder llamar 
a su suplente.

Se está a  la espera que se 
mande a llamar a la joven 

Mariela García Morgado y 
una vez que tome protesta 
como regidora, se le 
notificara cuáles son sus 
comisiones para que se ponga 
a trabajar como lo vienen 
haciendo sus compañeros 
regidores.

el concurso de baile de 
huapango.

Para el sábado 12 de 
agosto se va a poner en 
marcha el segundo día 
de huapango, concierto 
y la huapangueada 
estelar del trío  Mujeres 
Tamaulipecas alternando 
con Trío Kadencia, 
Huasteca Incomparable y 
Trío Expresión Juvenil.

El domingo 13 de 
agosto, será la presentación 
de ensamble huasteco 
Cántaros de Sol, encuentro 
de tríos huapangueros y el 
tradicional domingo de 
huapango. 

El presidente 
municipal, Pérez 
Carmona, hace una 
extensa invitación a  la 
población en general a 
que acudan al 1er Festival 
Nacional de Huapango  
Zozocolco 2023, donde 
pasarán un rato de alegría 
y bailables tradicionales.



Jorge Almirón 
renuncia como 
entrenador del 

Boca Jrs 

Chargers se 
imponen a los 

Jets en el Monday 
Night Football 
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AGENCIAS   
Santiago de Chile     

AGENCIAS            
Ciudad de México  

Los Angeles Chargers no 
fueron muy convincentes, 
pero se llevaron una 

victoria. Con dos anotaciones 
terrestres de Austin Ekeler 
y un touchdown en equipos 
especiales, los angelinos le 
ganaron por 27-6 a los New 
York Jets en el Monday Night 
Football de la Semana 9, con lo 
que se llega de forma oficial a la 
mitad de temporada de la NFL.

Para llevarse el triunfo, los 
Chargers fueron efectivos en 
sus dos visitas en la zona roja, 
con unos Jets que fallaron su 
par de intentos. Además, los 
neoyorquinos sufrieron tres 
entregas de balón, siendo las 
dos últimas las que derivaron 
en touchdown para los de la 
AFC Oeste.

Fue una actuación discreta 
de Justin Herbert, quien 
completó 16 de 30 pases para 
136 yardas, sin anotaciones ni 
entregas; Austin Ekeler acarreó 
el balón 14 veces, en los que 
consiguió 47 yardas y dos visitas 
a las diagonales; Keenan Allen 
atrapó ocho balones para 77 
yardas y Joey Bosa tuvo un gran 
partido a la defensiva con seis 
tacleadas, 2.5 capturas, un balón 
suelto recuperado, una tacleada 
para pérdida y dos golpes al 
quarterback.

Por los Jets, Zach Wilson 
completó 33 de 49 envíos para 
263 yardas. Garrett Wilson fue 

AGENCIAS            
Buenos Aires, Argentina 

Jorge Almirón presentó este 
domingo su renuncia como 
entrenador del equipo 

argentino Boca Juniors, un día 
después de la derrota (2-1) en 
la final de la Copa Libertadores 
frente a Fluminense, anunció la 
prensa local, lo cual más tarde 
fue confirmado por el club.

Almirón, llegado a Boca 
en abril, no llegó a completar 
ocho meses de gestión 
luego de perder la final de la 
Copa Libertadores, el gran 
objetivo del club xeneize en la 
temporada y única meta que 
sostenía al director técnico 
en medio de una campaña 
discreta.

El preparador le comunicó 
su decisión al vicepresidente 
e ídolo del club, Juan Román 
Riquelme, en una reunión que 
se realizó el domingo tras el 
regreso del plantel desde Río de 
Janeiro.

Almirón había asumido al 
frente de Boca en reemplazo 
de Hugo Ibarra y su gestión 
deja un pobre rendimiento de 

Deportistas 
mexicanos 

hacen historia 
en los Juegos 

Panamericanos 
La delegación mexicana llegó a los Juegos 

Panamericanos de Santiago de Chile 2023 con 640 
atletas y con el pronóstico de mínimo acercarse a 

las 37 preseas doradas ganadas en Lima 2019, pero en 
tan solo una semana de competencias cosecharon 30 
preseas de oro y ya la meta era otra, igualar lo que se 
había hecho en Guadalajara 2011 con 42 metales áureos 
y 133 en total. Al final se lograron 52 medallas de oro, 38 
de plata y 52 de bronce, para un total de 142.

En los primeros días de competencias, los deportistas 
mexicanos ganaron títulos panamericanos en taekwondo 
(6), clavados (8), pentatlón moderno (5), raquetbol (3), tiro 
deportivo (5), y con tan solo esos deportes, nuestro país 
ya se acercaba a la expectativa que era de 30 a 34 preseas 
de oro.

Ya en la segunda semana se fueron dando oros en 
disciplinas donde nuestro país no había celebrado, y 
como ejemplos estuvieron la natación artística, que 
consiguió por primera vez el título panamericano en 
dueto y equipo, además del futbol femenil que se subió a 
lo más alto del podio.

“Me siento muy afortunada porque me tocó una 
delegación de atletas extraordinarios, dispuestos, 
soñadores, y sus familias los han apoyado. Con respecto 
a los deportes acuáticos, los atletas cumplieron, es 
histórica la actuación de clavados y de natación artística, 
y ahora lo que hay que hacer es un análisis de deporte 
por deporte para ver dónde mejoramos, dónde nos 
estancamos, cómo fortalecemos para París 2024 todas 
las necesidades de campamento, de competencias para 
ganar más pases olímpicos; todos los rankings en judo, 
lucha olímpica y ciclismo, y hay que seguirle trabajando, 
pero siempre en los atletas y entrenadores”, declaró la 
presidenta del Comité Olímpico Mexicano, María José 
Alcalá.

Plazas históricas
Entre las 14 plazas olímpicas que se lograron en 

esta justa continental destaca la del equipo de natación 
artística, ya que desde Atlanta 1996 no se clasificaba 
un conjunto nacional; de igual manera se encuentra 
la clasificación del equipo de gimnasia rítmica, ya que 
será la primera vez que México tenga representación 
olímpica en esta modalidad.

Entre las disciplinas que quedaron a deber en esta 
justa continental se encuentra el tiro con arco ya que 
solo pudo conseguir dos oros cuando se esperaban cinco 
doradas, además el futbol mexicano varonil que apenas 
y pudo rescatar un bronce.

Alejandra Valencia tenía el objetivo de conseguir tres 

oros, se le escaparon dos, una en el equipo femenil y otro 
en relevo mixto, pero consiguió subirse a lo más alto del 
podio y convertirse en tricampeona panamericana, algo 
que nunca había hecho una deportista en esta disciplina.

“Qué genial que nos haya ido tan bien en estos Juegos 
Panamericanos, y se debe a la preparación que hemos 
tenido, y qué buena manera de empezar el último tramo 
rumbo a los Juegos Olímpicos, y también es bueno que 
se hayan logrado tantas clasificaciones históricas a París 
2024 en este certamen”, mencionó Ale.

De los 52 oros que se lograron en esta justa olímpica, 
34 se lograron en pruebas olímpicas, por lo que los 
ganadores de esos títulos panamericanos se dan un 
panorama de cómo se encuentran de cara a lo que resta 
del ciclo y que culmina en París 2024.

“La verdad súper contentas, y muy orgullosas de poder 
aportar un oro más a la delegación, y estábamos con todas 
estas emociones de ver a nuestro compañeros sacando 
oros, y obviamente nosotras ser parte de esta historia 
y qué mejor lograrlo en el K4, que es una embarcación 
donde hemos trabajado muchos años juntas, y que por 
fin se nos da el oro tras quedarnos varias veces con la 
plata, por lo que estamos muy contentas de ser parte de 
esta historia”, indicó la canoísta Karina Alanís, quien 
obtuvo, junto a Maricela Montemayor, Beatriz Briones 
y Brenda Gutiérrez, la medalla de oro en K4-500 metros.

De las disciplinas que consiguieron medalla de plata 
y que supieron a oro tras mostrar que hay con qué pelear 
en otros eventos, se encuentra el 4x400 metros varonil, 
el impulso de bala con Uziel Muñoz y los 800 metros 
varonil con Tonatiu López.

Ojalá que con esta gran actuación, las autoridades se 
den cuenta que lo más importante es apoyar a los atletas, 
ahora de cara a París 2024.

17 victorias, 13 empates y 13 
derrotas en 43 partidos, con 
un 49 por ciento de eficacia, 
además de ser el primer director 
técnico que se aleja del xeneize 
en 13 años sin conseguir un 
solo título.

El entrenador llevó a Boca a 
la final de la Copa Libertadores, 
pero sin poder ganar ni un 
solo partido en las etapas 
eliminatorias, con empates ante 
Racing, el uruguayo Nacional y 
el brasileño Palmeiras.

Tampoco fueron buenos sus 
números en la Liga Profesional, 
ya que terminó muy lejos del 
campeón River, y en la Copa 
de la Liga Boca casi no tiene 
chances de llegar a los cuartos 
de final, ubicado undécimo 
entre 14 equipos en la Zona B.

En las últimas semanas, 
Boca solo pudo ganar tres de sus 
últimos 20 partidos y la gestión 
de Almirón incluyó además dos 
derrotas en los Superclásicos 
frente a River, en la Liga 
Profesional (0-1) y también en 
la Copa de la Liga (0-2), todos 
resultados que contribuyeron a 
restarle crédito a su desempeño 
al frente del plantel auriazul.

su principal objetivo, con siete 
recepciones para 80 yardas y un 
balón suelto que no derivó en 
puntos.

Tras despejar en tres jugadas, 
los Chargers tomaron la ventaja 
cuando también frenaron en su 
primera oportunidad a los Jets. 
En el regreso de patada, Derius 
Davis se escapó 87 yardas hasta 
la zona prometida. Tras un 
fumble de Garrett Wilson, Los 
Ángeles despejó el balón, pero 
Bosa capturó a Zach Wilson y él 
mismo recuperó el fumble que 
forzó, con lo que los Chargers 
comenzaron una serie ofensiva 
en la yarda 50.

Tras mover las cadenas, 
Ekeler corrió una yarda y 
duplicó la ventaja antes de 
terminar el primer cuarto. 
Nueva York movió el balón 
hasta la yarda 29 del rival, pero 
no pudieron en territorio 
enemigo y Greg Zuerlein 
convirtió el gol de campo de 47 
yardas para los primeros puntos 
de los de la Gran Manzana. 
Antes del descanso, Cameron 
Dicker sumó tres puntos con 
una patada de 55 yardas que 
expiró el reloj y mandó ambos 
equipos a los vestidores.

Khalil Mack capturó a Zach 
Wilson y forzó otro fumble. 
Alohi Gilman recuperó el 
ovoide y lo regresó 48 yardas, 
hasta que fue empujado fuera 
del terreno de juego. Ekeler 
repitió la dosis y llegó a las 
diagonales con una caminata 
de un par de yardas.
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El Real Papantla es el 
campeón en la master 

oro de veteranos

La colonia Petromex se lleva el trofeo

Atlético Poza Rica cae de visitante
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EDWIN GONZÁLEZ  
Poza Rica, Veracruz    

El Atlético Poza Rica no 
pudo hacer nada ante los 
embates ofensivos del 

plantel del Orgullo Surtam 
y terminan por caer con 
marcador final de 4-0 en este 
compromiso sostenido en el 
estadio de Tamaulipas en el 
estado del mismo nombre, 
partido dentro de la Liga TDP 
MX.

El Orgullo Surtam 
desplegó su buen futbol 
colectivo y consiguió 1-0 
apenas al minuto 5 de iniciado 
este partido con anotación de 
David Arturo, mientras que 
el 2-0 llegaría en los botines 
del jugador Diego al minuto 
15 de esta primera parte, 
haciendo explotar el grito de 
gol nuevamente en la afición.

El Atlético Poza Rica 
buscaría reaccionar, pero sus 
intentos al frente serian buen 
cortados por la defensa de los 

EDWIN GONZÁLEZ  
Poza Rica, Veracruz    

La colonia Petromex 
logró vencer en la gran 
final de la categoría 

tercera división de la liga 
municipal de futbol de 
veteranos de Poza Rica al 
conjunto de los Amigos de 
Sergio Lorenzo Quiroz Cruz, 
con apretado marcador final 
de 1-0 en duelo llevado a 

EDWIN GONZÁLEZ  
Poza Rica, Veracruz    

El Real Papantla 
termino una gran 
temporada obteniendo 

el trofeo de campeón dentro 
de la categoría master oro de 
la liga municipal de futbol 
de veteranos de Poza Rica, 
venciendo al plantel de los 
Jubilados Sección 30 con 
imponente marcador final 
de 3-0.

Este partido se llevaría 
a cabo en el empastado 
del estadio municipal 18 
de marzo de esta ciudad, 
logrando mantenerse el 
partido sin anotaciones 
durante la gran del tiempo 
regular, terminando 
empatados sin goles el primer 
tiempo y comenzando con 
buen ritmo el conjunto 
papanteco.

José García colocaría 
el gol de la ventaja en este 
compromiso para el plantel 
vestido de amarillo, mientras 
que Leoncio Rubio pondría 
el 2-0 en los números a favor 

del Real Papantla, mientras 
que el 3-0 llego en este duelo 
por conducto del jugador 
Rodarte Rodarte, quien 
definió esta gran final.

Tras este resultado, 
el Real Papantla sería 
premiado por parte de la 
directiva que comanda 
Héctor Vences Espinosa 

con el trofeo de campeón, 
mientras que el trofeo de 
subcampeón sería entregado 
al cuadro de los Jubilados 
Sección 30 en esta ocasión.

cabo en el estadio municipal 
18 de marzo.

Ambos equipos no se 
guardaron nada, enviando 
a sus mejores elementos 
para buscar asegurar un 
resultado favorable en este 
partido, pero sin que cayera 
anotación en este primer 
tiempo tras estudiarse la 
mayoría del primer tiempo 
estos conjuntos.

El gol llegaría en los 

botines de Marcelino 
Larraga para el plantel 
albinegro en esta final, 
mismo que al final 
terminaría por ser la 
diferencia en el marcador 
1-0 y el que le daría el 
título de campeón en esta 
gran final, a pesar de varias 
jugadas de gol que tuvo el 
conjunto de los Amigos de 
Sergio Lorenzo sobre el 
terreno de juego.

Héctor Vences Espinosa 
acompañado por parte de 
su directiva e invitados 
especiales, serían los 
encargados de hacer la 
entrega de los trofeos de 
subcampeón a los Amigos 
de Sergio Lorenzo Quiroz 
y a los campeones la 
colonia Petromex quienes 
consiguieron su noveno 
título de campeón en esta 
categoría.

locales, consiguiendo el 3-0 
con contragolpe el elemento 
Jorge Alexis al minuto 33, 
colocando un marcador muy 
difícil de remontar para el 
cuadro de Poza Rica.

Ya en el segundo tiempo, 
llegaría el 4-0 para el conjunto 
del Orgullo Surtam, el 

cual fue cosechado por el 
jugador Felipe Leonel al 52, 
mejorando en la defensa el 
Atlético Poza Rica pero ya con 
una desventaja importante en 
este partido, dejando escapar 
puntos importantes en esta 
jornada 9 del torneo de la Liga 
TDP MX.
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Harry Styles aparece rapado

AGENCIAS  
Ciudad de México 

El día más bonito”, 
escribió la actriz 
Cinthia Aparicio en 

una publicación en redes 
sociales en la que compartió 
algunas fotografías de su 
boda con el actor Alexis 
Ayala en la Basílica de 
Guadalupe, que se encuentra 
en la CDMX.

David Alexis Ayala, 
conocido solamente por 
su segundo nombre, es un 
actor que nació en 1965 en 
la ciudad de San Francisco, 
Estados Unidos, pero residió 
gran parte de su vida en 
México. Es reconocido 
por producciones como 
Fantasías (2003), Amar a 
muerte (2018), Si nos dejan 
(2021), entre otros.

Este 3 de noviembre, por 
medio de redes sociales, se 
confirmó que Alexis Ayala 
contrajo matrimonio con 
Cinthia Aparicio. La pareja 
se comprometió en 2022 en 
una de sus visitas a la ciudad 
de París, en Francia.

¿Cómo fue la boda de 
Alexis Ayala con Cinthia 
Aparicio?

A través de su cuenta de 
Instagram, Cinthia Aparicio 
presumió su vestido de 
novia que se caracterizaba 

Lujosa boda en la Basílica 
de Guadalupe de Alexis 
Ayala y Cinthia Aparicio

AGENCIAS  
Ciudad de México  

Una de las figuras más 
grandes de la música 
actual, Harry Styles, 

se convirtió en tendencia 
durante este lunes 6 de 
noviembre luego de que se 
difundieran unas fotos por 
las diferentes redes sociales 
en donde se mostraba 
totalmente rapado, dejando 
atrás su cabello largo y chino. 

Fue en Twitter en 
donde las primeras fotos 
comenzaron a mostrarse. En 
ella, el cantante de As it Was 
se apreciaba de perfil y con un 
corte nuevo. Cabe mencionar 
que aún no sale ninguna foto 
oficial que demuestre este 
nuevo look del cantante. 

Tan solo unos minutos 
después de haberse dado 
a conocer esta foto, las 
seguidoras de Harry Styles se 

princesa por uno más 
corto que se caracterizaban 
por los distintos detalles 
de pedrería. La novia 
compartió que el evento fue 
organizado por el ‘wedding 
planner’ Luis Alvarado.

El salón estaba decorado 
con una estética imperial 
del siglo XIX con colores 
como vino, amarillo y 
dorado. Por medio de las 
historias de Instagram de 
los invitados muestran que 
la fiesta de la tercera boda 
de Alexis Ayala tenía una 
pista de baile.

Asimismo, en algún 
punto de la fiesta la mayor 
parte de los invitados se 
reunieron para bailar 
y Cinthia Aparicio 
compartió ‘shots’ de un 
carrito decorado con luces.

Aunque no se alcanza a 
ver en los videos si había un 
DJ, la pista de baile recibió a 
un músico que presumió su 
talento con el saxofón.

¿Quiénes fueron a la 
boda de Alexis Ayala con 
Cinthia Aparicio?

Además de que la boda 
se realizó en dos lugares 
históricos de la Ciudad 
de México, el evento 
contó con la presencia de 
celebridades que forman 
parte de la industria del 
entretenimiento.

por tener un corte tipo 
princesa. Gracias a los videos 
que compartieron en sus redes, 
se puede apreciar que la pareja 
se casó de noche en la Basílica 
de Guadalupe.

La artista fue acompañada 
hacia el altar, en el que se 

encontraba a unos pocos 
metros del manto de la Virgen 
de Guadalupe, por su padre.

Al terminar la ceremonia, 
Alexis Ayala y su esposa  
salieron a la explanada 
principal de la Villa de 
Guadalupe para tomarse 

algunas fotografías enfrente 
de la Antigua Basílica de 
Guadalupe.

Tras aquel evento, los 
recién casados se trasladaron 
al salón de fiestas del Casino 
Español, que se encuentra en el 
Centro Histórico de la Ciudad 

de México, para dar inicio al 
festejo.

¿Cómo fue el festejo de la 
boda de Alexis Ayala y Cinthia 
Aparicio?

Al llegar al salón de 
eventos, Cinthia Aparicio 
cambió su vestido de corte 

mostraron incrédulas, unas 
pedían e imploraban que esto 
fuera solo una mentira.

"ESTA ES LA FAMILIA 
QUE ARRUINASTE 
HARRY STYLES, VEN Y 
DIME QUE ES MENTIRA, 
VEN Y DIME QUE AÚN 
TIENES LOS RULOS MÁS 
LINDOS DE TODOS, VEN", 
"CÓMO QUE HARRY 
STYLES CALVO!?!? EL 
CALVO TENÍA QUE SER 
MALUMA!!", "nadie tenía 
los rulitos mas lindos como 
Harry Styles pero decidió irse 
a la mie...", fueron algunos de 
lso comentarios. 

Harry Styles pelón desata 
memes

Como era de esperarse, 
Twitter se ha llenado de 
ingeniosos memes que 
muestran la desilusión 
total de sus más fieles fans, 
llegándolo a comparar con la 
mismísima Britney Spears. 
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Mar de Regil presume viaje de 
aniversario con su novio a Disneylandia

Muere "El Wiko" de 
Caborca, viral por el video 
"Afedo, cámate, pofavo"

AGENCIAS  
Ciudad de México

A pesar de todos los 
comentarios y críticas 
que ha recibido, la hija 

de la actriz Bárbara de Regil, 
Mar, se ha mostrado muy 
feliz ya que se ha encargado 
de cumplir algunos sueños 
como lo ha sido debutar 
como diseñadora de modas 
y ahora, visitar DisneyWorld 
junto a su novio.

Fue a través de sus redes 
sociales, que Mar de Regil 
compartió un romántico 
video en el que mostró el 
regalo que su novio, Santiago 
Jasso, con el que cumplió un 
año de feliz relación. 

La influencer recurrió 
a su cuenta de Instagram 
para presumir este viaje. 
Comenzó mostrando el 
momento exacto en que 
Santiago le hizo saber que 
la llevaría a Disney lo que 
provocó una gran reacción 
de Mar. 

"Siempre siempre 
haciéndome sentir como 
una princesa", escribió en 
el video que se puede ver en 
su perfil. Así, Mar comenzó 
a hacer un recuento por los 
instantes más románticos de 
su relación. 

"365 días después... Y 
todavía estoy loca por ti", 
volvió a escribir, pero esta vez 
con el gran e icónico castillo a 
sus espaldas. Por supuesto, su 
novio, quien acumula poco 
más de dos mil seguidores, 
respondió las bellas palabras 
de la joven con un; "vamos 
por más. Te amo, eres todo".

Luego de estas postales, 

AGENCIAS  
Sonora  

Este lunes se reportó 
la muerte de“El 
Wiko" de Caborca, 

quien se hizo viral en 
redes sociales por un video 
donde pronuncia la frase 
“Afedo, cámate, pofavo”.

Entre lágrimas, el 

Kuate de Caborca dio a 
conocer la noticia a través 
de su página de Facebook. 
“Es real esta mala noticia, 
SE NOS FUE EL WIKO”, 
se lee en la publicación que 
acompaña un video.

Allí dio a conocer que 
al parecer "El Wiko" de 
Caborca “no sufrió, nada 
pues se quedó dormido”. 

E Indicó que a través de 
sus redes sociales estará 
informando a aquellas 
personas que quieran darle 
el último adiós.

Detalló que este lunes se 
llevarían a cabo los trámites, 
la velación, y sería hasta 
el martes cuando se le dé 
sepultura al cuerpo.

En sus redes sociales el 

hombre indicó que nunca 
se imaginó hacer un video 
cómo ese para redes sociales, 
"pero toda la gente tiene que 
enterarse y la gente que está 
cerca y quiere darle el último 
adiós, pues vengase"

En el canal de YouTube del 
Kuate de Caborca era usual 
ver a "El Wiko" en distintos 
videos interactuando con el 

dueño del canal en Sonora, 
donde ambos habitarían.

¿De qué murió "El Wiko" 
de Caborca?

El Kuate de Caborca 
detalló en el video donde 
informó sobre la muerte del 
Wiko, que al parecer éste 
habría sufrido un infarto 
mientras dormía.

“Él andaba bien, andaba 

bien, no sé, un pinche 
infarto, no sé. Ahorita 
ya venimos de su casa y 
ya están trasladando el 
cuerpo allí a la funeraria. 
Ahorita vamos para 
allá para llevar los 
documentos que yo le 
guardaba aquí, de los 
estudios, de todo eso que 
le hacían.”, dijo.

como siempre, hubo 
comentarios en donde solo 
se dedicaron a criticar la 
relación de los jóvenes. Sin 
embargo, esta vez hubo más 

personas que se mostraron 
felices por la pareja. 

Mar de Regil se convierte 
en princesa Disney

La hija de Bárbara de 

Regil acudió a la Gala de la 
producción de la empresa 
Disney, de manera que optó 
por llevar ropa acorde a la 
temática del evento; sin 

embargo, su outfit tuvo mal 
recibimiento.

Tras publicar una 
fotografía y una historia 
en su página oficial de 

Instagram, comenzaron 
a 'llover' los comentarios 
negativos respecto a el 
conjunto que decidió utilizar 
en esta ocasión.



 

Se desplegó gran movimiento policiaco en la zona centro de Poza Rica 

Matan a adulto mayor por 
oponerse a robo en Boca del Río

Asesinan a joven levantado 
en Martínez de la Torre

Intentan  
robarse tres 
camiones de 

Elektra
REDACCIÓN NORESTE  
Poza Rica, Veracruz  

Intensa movilización 
policiaca se realizó en 
la zona centro de Poza 

ARTURO ESPINOZA 
Martínez de la Torre                     

Uno de los dos 
jóvenes que fueron 
levantados en 

Martínez de la Torre, fue 
hallado asesinado en la 
localidad Paso de Telaya, 
municipio de San Rafael.

El hallazgo se registró este 
lunes, cuando una llamada 
al número de emergencias 
911 alertó que había una 
persona sin vida en la citada 
congregación.

El apoyo fue canalizado 
a la Policía Estatal y 
Municipal, quienes a su 
arribo confirmaron el 
deceso de una persona de 
aproximadamente 25 años 
de edad.

ARTURO ESPINOZA 
Boca del Río, Veracruz                      

Un adulto de 90 años 
de edad falleció tras 
ser golpeado junto 

con su esposa por ladrones 
en el fraccionamiento Los 
Delfines, municipio de Boca 
del Río.

El hecho trascendió 
este lunes, cuando se dio a 
conocer que la noche de ayer 
domingo, ladrones llegaron 
anun departamento ubicado 
en el piso 11 de un edificio 
ubicado en la esquina del 
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Rica, luego del presunto robo 
de 3 camiones de carga de 
la empresa Elektra, dichas 
unidades fueron acechadas 
por al menos 7 masculinos, 
quienes finalmente trataron 

de cumplir su fechoría, sin 
embargo, el presunto robo 
fue frustrado por elementos 
de la Policía Municipal y 
Policía Estatal. 

Los hechos se suscitaron 

sobre el bulevar Lázaro 
Cárdenas a la altura del 
monumento a la madre, 
donde hubo un gran 
despliegue policiaco 
llegando al lugar alrededor 
de 15 patrullas, quienes 
se estacionaron hasta en 
sentido contrario para evitar 
que los presuntos ladrones se 
dieran a la fuga. 

Dentro de los camiones 
había varios artículos para 
el hogar propiedad de la 
empresa Elektra, los cuales 
fueron asegurados por los 
elementos y trasladarlos 
bajo el mando de la Estatal, 
sin que se requiriera alguna 
grúa.  

Minutos después de esta 
intensa movilización que 
duró aproximadamente 
15 minutos, todas las 
patrullas se fueron del lugar 
y los masculinos fueron 
trasladados hacia las celdas 
preventivas de la Estatal, 
quienes horas más tarde 
serían trasladados a la 
Fiscalía General del Estado, 
para tratar de resolver su 
situación. 

Cabe mencionar que 
durante el operativo, 
elementos de la Policía 

Estatal, quienes han 
cambiado de jefe y de 
delegado, han llegado al 
municipio de Poza Rica 
de forma prepotente con 
la ciudadanía y con los 
diferentes medios de 
comunicación, en especial 

con nuestro medio 
quienes ya en un par 
de ocasiones se ha visto 
amedrentándonos en 
transmisiones en vivo, es 
por ello que la ciudadanía  
teme por la integridad en 
vez de estar protegida. 

La zona fue acordonada 
y requerida la presencia 
del Ministerio Público, 
quien más tarde tomó 
conocimiento del hallazgo.

El ahora occiso habría 
sido identificado como Javier 
Fernández Valdés, de 25 años 
de edad, quien fue levantado 
junto con otro joven, en 
Martínez de la Torre.

El cuerpo del ahora occiso 
presentaba algunas huellas 
de violencia y torturas.

Posteriormente la 
autoridad ordenó el 
levantamiento y traslado del 
cadáver al Servicio Médico 
Forense.

Hasta el momento se 
desconoce la identidad de los 
asesinos y el motivo por el 
cual le quitaron la vida.

bulevar Miguel Alemán y la 
calle Las Colonias, del citado 
fraccionamiento.

En el lugar, los 
malvivientes fueron 
sorprendidos por una pareja 
de adultos mayores, a quienes 
golpearon para después 
robarles su dinero, joyas y 
diversos objetos de valor.

Posteriormente los 
ladrones huyeron, por lo que 
vecinos al escuchar los gritos 
de ayuda, pidieron apoyo al 
número de emergencias 911.

El apoyo fue canalizado a 
la Policía Estatal, Municipal y 

personal paramédico.
Tras la llegada de 

los socorristas, éstos 
confirmaron el deceso del 
adulto mayor, quien quedó 
tirado en el piso.

La zona fue acordonada 
y requerida la presencia del 
Ministerio Público, quien 
más tarde tomó conocimiento 
del asesinato.

P o s t e r i o r m e n t e 
la autoridad ordenó 
levantamiento y traslado del 
cadáver al Servicio Médico 
Forense; nada se sabe de los 
asesinos hasta el momento.
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Editorial

REDACCIÓN NORESTE 
Papantla, Veracruz                   

Elementos policiacos 
detuvieron a dos sujetos 
que se dedicaban a 

distribuir droga, se hacían 
pasar por vendedores de 
productos congelados en las 
calles, en la revisión les fueron 
encontradas 45 bolsas de 
marihuana.

Se trata de Antonio Ángel 
L. T., de 26 años de edad y 
quien radica en Agua Dulce, 
traía 18 dosis entre sus ropas, 
así como Juan Carlos Z. P., alias 
“el Bonice”, de 37 años y con 
domicilio en el Chote, este 
escondía 27 bolsitas del mismo 

REDACCIÓN NORESTE 
Espinal, Veracruz                     

Un hombre terminó 
herido tras derrapar 
con su motocicleta 

cuando transitaba sobre 
la carretera Entabladero-
Melchor Ocampo, el casco le 
salvó la vida.

Los  números de 
emergencia fueron  alertados, 
ya que un motociclista se 
había accidentado sobre la 
carretera antes mencionada, 
después de bajar la “Loma del 
Muerto” y antes del puente 
que está cerca del vivero. 

El herido fue identificado 
como Eduardo S., vecino 
de la comunidad de Ojo de 

ARTURO ESPINOZA 
San Andrés Tuxtla

Un joven de 28 años de 
edad se quitó la vida 
tras deprimirse por 

la muerte de su madre, en la 
localidad La Boca, municipio 
de San Andrés Tuxtla.

El hecho se registró este 
lunes, cuando una mujer fue 
a hablarle a su esposo, el cual 
se suponía dormía en una 
hamaca.

La mujer mencionó que 
encontró el cuerpo colgando 
del cuello, por lo que pidió 
auxilio a vecinos.

De igual forma se 
pidió auxilio al número de 
emergencias 911, donde se 
canalizó el apoyo a elementos 
de la Policía Estatal y personal 
paramédico.

Tras la llegada de los 
socorristas, éstos confirmaron 
el deceso de Edwin Armando, 
de 28 años de edad.

La fuente indicó que el 
joven se quitó la vida tras 
padecer un cuadro depresivo 
por la muerte de su madre, 
aunado a algunos problemas 
económicos.

Posteriormente la 
autoridad ordenó el 
levantamiento y traslado del 
cadáver al Servicio Médico 
Forense.

Joven se quita la 
vida en su casa en 
San Andrés Tuxtla

No vendían Bonice, era droga 

Motociclista se salva de milagro

estupefaciente.
Cabe mencionar que 

los elementos policíacos 
realizaban un rondín 
de vigilancia cuando se 
percataron de dichos 
individuos que actuaban de 
manera sospecha por lo que  de 
inmediato les marcaron el alto 
para su revisión sobre la  16 de 
Septiembre de Agua Dulce, el 
primero de ellos viajaba en una 
motocicleta Italika.

Se sabe que “el Bonice”, traía 
hasta el carrito de producto 
congelado, con lo cual escondía 
su verdadera actividad, sin 
embargo, una investigación de 
la Policía Municipal lo dejó al 
descubierto.

Agua, quien viajaba a bordo 
de una motocicleta Italika 
de color negro y sin placas de 
circulación.

Aparentemente la 
velocidad y un curva cerrada 
ocasionaron que el varón 
quedara fuera de la carpeta 
asfáltica, aunque él dijo a las 
autoridades, que un automóvil 
rojo lo sacó de circulación, 
pero no hubo indicios sobre el 
asfalto ni golpe a la moto. 

Al lugar arribaron 
elementos de la Policía y 
Tránsito Municipal, así 
como socorristas del sistema 
DIF, quienes brindaron los 
primeros auxilios al herido 
y luego fue canalizado al 
hospital de Entabladero 

para ser atendido por un  
médico, ya que se quejaba  

de dolor en una pierna. 
De no ser por el casco 

la historia serian diferente, 
pues de la fuerza del impacto 

el equipo de protección se 
quebró.
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CARLOS CASTRO  
Poza Rica, Veracruz  

Fuerte encontronazo se dio 
en la noche de este lunes 
en la colonia Manuel 

Ávila Camacho entre calle 2 de 
abril y avenida Papantla donde 
una camioneta Frontier de la 
línea Nissan con placas del 
Estado de Veracruz XX-1949-A 

CARLOS CASTRO  
Poza Rica, Veracruz  

El cuerpo de un 
hombre fue 
encontrado con 

diversos impactos 
de bala ex fábrica 
metalúrgica, ubicada en 
el fraccionamiento Nuevo 
Córdoba, municipio de 
Córdoba.

El hallazgo se registró 
este lunes, cuando una 
llamada al número de 
emergencias 911 alertó 
que había una persona 
sin vida dentro del citado 
inmueble.

El apoyo fue canalizado 
a la Policía Estatal y 
Municipal.

Tras la llegada de 
los uniformados, éstos 
confirmaron que se 

trataba del cadáver de 
un hombre con varios 
impactos de bala.

La calle fue acordonada 
y requerida la presencia 
del Ministerio Público, 
quien más tarde tomó 
conocimiento del 
asesinato.

La fuente indicó 
que la víctima tenía 
aproximadamente 35 años 
de edad vestía un pantalón 
de mezclilla azul, sudadera 
roja y unos tenis negros.

La fuente indicó que el 
día pasado 24 de octubre 
en ese mismo lugar fue 
hallado otro hombre 
asesinado.

Posteriormente la 
autoridad ordenó el 
levantamiento y traslado 
del cadáver al Servicio 
Médico Forense.

CARLOS CASTRO   
Poza Rica, Veracruz  

Exagerado movimiento 
policiaco se activó la 
noche de este lunes, 

luego de que un vehículo 
de la línea Volkswagen 
con placas del Estado de 
Veracruz se impactara con 
una motocicleta de la línea 
Vento.

Los hechos ocurrieron 
frente al Hotel Victoria y a 
un costado de la extienda 
comercial Famsa, curiosos 
indican que la motocicleta se 
metió en el carril del coche 
negro de manera inoportuna 
y terminó derrapando, 
quedando brutalmente 
lesionado de los brazos. 

Al lugar arribaron cuatro 
camionetas de la policía 
estatal y dos elementos del 
grupo motorizado de la 
policía estatal, quienes de 
manera exagerada dieron 
la atención a este pequeño 
percance automovilístico.

Minutos después se pidió 
el auxilio a los paramédicos 
del Ayuntamiento de Poza 
Rica, quiénes en minutos se 
acercaron al lugar para dar 
la atención y valorizar al 
conductor de la motocicleta 
pues fue el más dañado en 
este accidente.

La policía hizo  
un gran  

despliegue para 
dar la atención  

al percance

Martes 07.11.2023

Choca Bocho contra 
un motociclista 

Hallan un hombre ejecutado en Córdoba

Alcoholizado conductor provoca accidente 
se pasó de manera imprudente 
la avenida Papantla sin respetar 
el alto total, lo cual terminó por 
ser impactada por el costado 
izquierdo con un Tsuru de la 
línea Nissan con placas del 
Estado de Veracruz.

Minutos después elementos 
de la policía municipal se 
acercaron al lugar para dar la 
atención pertinente a dichos 

tripulantes, quienes minutos 
después se dieron cuenta que 
el conductor de la camioneta 
roja venía conduciendo bajo los 
influjos del alcohol esto fue lo 
que provocó que sucediera este 
fuerte accidente.

Afortunadamente solo 
fueron cuantiosos daños 
materiales y el conductor del 
Tsuru de modelo atrasado 
no demostró alguna herida o 
algún daño físico, sin embargo 
el tripulante de la camioneta 
Pickup de modelo reciente 
terminó gravemente herido 
pues dado a lo hecho se pidió 
el auxilio de los paramédicos 
del Ayuntamiento de Poza 
Rica, quienes minutos después 
arribaron al lugar para darle la 
atención.

Ambos vehículos fueron 
trasladados hacia las oficinas 
de tránsito del Estado, mientras 
que el presunto responsable 
fue trasladado a las celdas 
preventivas de la comandancia 
de la policía municipal. 
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Paramédicos de Cruz Ámbar 
atendieron la emergencia

Fue trasladado a la clínica del IMSS para su atención médica

Otro mexiquense a 
punto de ahogarse

Carambolazo en zona centro de Tuxpan

Motociclista se estrella 
en un automóvil

REDACCIÓN NORESTE  
Tuxpan, Veracruz 

Un joven menor de 
edad originario y 
con domicilio en el 

Estado de México a punto 
estuvo de morir ahogado en 
una playa de esta localidad, 
persona pudo ser rescatado 
y tras ser examinado 
por paramédicos no fue 
necesario hospitalizarlo.

Estos hechos se 
registraron en la tarde de este 
lunes en la playa "Amistad", 
ubicada en las cercanías de los 
canales de carga de descarga 
de la Termoeléctrica Adolfo 
López Mateos, dieron a 
conocer fuentes policíacas.

El joven rescatado, fue 
identificado como, Brandon 
N., de 16 años, procedente y 
con domicilio en el estado 

REDACCIÓN NORESTE  
Tuxpan, Veracruz 

Sólo daños materiales 
deja como saldo el 
aparatoso choque entre 

una camioneta, un auto y una 
motocicleta en la avenida 
principal de esta localidad.

Fuentes dan a conocer que 
los hechos ocurrieron en la 
avenida Benito Juárez entre la 
calle Hernández y Hernández 
y la avenida Revolución, de 
la colonia Centro, de esta 
localidad.

En el lugar, un automóvil 
Chevrolet Aveo, color gris, con 
placas de circulación B79BGP 
del estado de Veracruz, 
conducido por Enrique N., 
de 39 años, con domicilio en 
la Ciudad de México, invadió 

REDACCIÓN NORESTE  
Tuxpan, Veracruz 

Motociclista que no 
guardó su distancia 
de seguridad se 

impactó por alcance con un 
automóvil y resultó lesionado 
por lo que tuvo que ser 

de México. Dicho jovencito 
permaneció sumergido por 
varios minutos por fortuna 
rescatistas lograron atraerlo 
hacia la orilla.

Fueron paramédicos 
de Cruz ámbar los que 
atendieron la emergencia y 
destacaron que el joven no 
ameritaba ser canalizado 
hacia algunos nosocomio 
puesto que en términos 
generales se encontraba bien. 
Es de resaltar que la mamá 
del joven rescatado sufrió 
una crisis nerviosa por estos 
hechos.

Personal de protección 
civil y bomberos acudieron 
al lugar para realizar 
recomendaciones a las 
personas que se encontraban 
en esa playa de que no 
nadaran cerca de las 
escolleras.

hospitalizado.
Reportes indican que los 

hechos ocurrieron frente 
a las instalaciones de la 
Universidad del Golfo de 
México, ubicadas en la avenida 
Cuauhtémoc, de la colonia 
Del Valle, de esta localidad.

En el lugar quedó lesionado 

Héctor N., de 20 años, con 
domicilio en la colonia 
Manlio Fabio Altamirano, de 
la congregación de Santiago 
de la Peña, luego de que al 
conducir una motocicleta 
Italika Vort X30, color blanco 
con rojo, con placas 5YJJ5 
del Estado, se estrellara por 

alcance con un coche.
El auto afectado es un 

automóvil marca Toyota, tipo 
Camry, color gris, matrícula 
JKD9715 del estado de 
Veracruz, conducido por Juan 
N., de 38 años, con domicilio 
en la colonia La Olímpica, de 
esta localidad, quién redujo 

la velocidad y fue en ese 
momento que el motociclista 
se estrelló por alcance.

Elementos de Tránsito 
Municipal tomaron 

conocimiento y enviaron los 
vehículos al corralón para los 
trámites correspondientes 
para los trámites 
correspondientes.

carril de circulación y se 
impactó con una camioneta 
Nissan Np300, color blanco, 
con placas WR1650A del 
estado de Veracruz, guiada 
por José Lauro N., de 35 años, 
quién al intentar esquivar el 
golpe Terminó estrellado en 
una motocicleta Italika FT150, 
color gris, matrícula 86YGN1 
del estado de Veracruz, la cual 
se encontraba estacionada.

Elementos de tránsito 
municipal dieron a conocer 
que a pesar del aparatoso del 
accidente no se registraron 
víctimas que lamentar por 
lo que los vehículos fueron 
remitidos a la dependencia 
de vialidad para que los 
participantes llegaran a un 
acuerdo para el pago de los 
daños.


